
MP faz operação 
contra clínica de 
capitão da PM 

Com “véu de noiva” fechada, Café 
Filho tem novo museu proposto CÂMARA CONCLUI VOTAÇÃO  

DE MUDANÇAS NAS PENSÕES

EM NOTA, CLÍNICA 
SE DEFENDE E CULPA 
ESTADO POR SITUAÇÃO

TCE APONTOU INDÍCIOS 
DE IRREGULARIDADES 
NUMA INSPEÇÃO EM 2013

Ministério Público  promove operação “Hipócrates”, 
investigação sobre indícios de irregularidades 
cometidos pela Clínica de Neurocirurgiões do RN 
na prestação de serviço à Secretaria de Saúde. 
Médico PM Kurt Cléssio Mendonça é afastado de 
funções e está proibido de sair de Natal.

Deputados concluem votação de todas as emendas 
e destaques que visavam alterar o texto da Medida 
Provisória (MP) 664, que entre outras medidas altera 
as regras da pensão por morte. Matéria vai ao Senado.  
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/ DOENÇA /  MINISTÉRIO DA SAÚDE CONFIRMA CASOS DO ZIKA NO PAÍS, COM 8 CASOS 
NO RIO GRANDE DO NORTE E OUTROS 8 NA BAHIA. SESAP AGUARDA LAUDOS PARA FALAR

RN E BAHIA  
TÊM 16 CASOS 
DE ZIKA VÍRUS 

WWW.IVANCABRAL.COM

NATAL VOTARÁ A 
TER VOO DIRETO 
PARA A ITÁLIA 

ABC JOGA HOJE 
TENTANDO SAIR 
DA MARÉ RUIM

MPF DENUNCIA 
13 INVESTIGADOS 
PELA LAVA JATO

Governo do Estado anuncia 
retomada de linha para Milão, 
com primeiro voo trazendo 
italianos dia 14 de setembro.

Com sequência de três derrotas, 
Alvinegro tenta se acertar hoje em 
jogo fora de casa contra o Criciúma-
SC, às 21h50, pela “B” do Brasileirão.

Câmara Municipal aprova projeto 
que prevê a criação de um 
memorial no Parque da Cidade 
para o ex-presidente Café Filho, 
que já possui em Natal - sob 

responsabilidade da Fundação 
José Augusto - um museu, na casa 
onde ele residiu, conhecida como 
“véu de noiva” (por causa da forma 
do telhado). Imóvel encontra-se 

fechado para reforma desde 2009. 
Departamento de História da UFRN 
trabalha na restauração do acervo 
que conta a história daquele que 
sucedeu Getúlio Vargas. 

Procuradores denunciam pela primeira 
vez políticos envolvidos no esquema, sob 
acusação de lavagem de dinheiro, peculato, 
organização criminosa e corrupção.

7. ECONOMIA 14. ESPORTES2. POLÍTICA 

 ▶ Documentos e fotos estão sendo restaurados, serão catalogados e devolvidos à FJA, mas também fi carão disponíveis em site para acesso mais amplo 

FRANKIE MARCONE / NJ

 ▶ Promotores explicaram investigação e detalharam indícios 

 ▶ Na votação, parlamentares rejeitaram todos os destaques 
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EDITAL DE ALIENAÇÃO EXTRAJUDICIAL DE IMÓVEL
FERNANDO CABEÇAS BARBOSA, na qualidade de Leiloeiro Oficial, devidamente autorizado
por BANCO VOTORANTIM S/A, inscrita no CNPJ n.º 59.588.111/0001-03, levará a PÚBLICO

LEILÃO, para conhecimento dos interessados, do tipo “Maior Lance”, que se regerá pelas normas e disposições consignadas neste
Edital e legislação aplicável à espécie – artigo 27 da Lei Federal n.º 9.514/97. OBJETO: O Leilão terá como objeto a venda do imóvel:
Uma parte de terra situada no lugar Japecanga, no município de São José de Mipibu, que a parte de terra mede exatamente 62 braças
de frente por 2.400 braças de fundos ou seja uma área igual a 71 hectares, que a referida parte de terra se limita ao Norte com terras
de meia légua do Rio Japecanga; ao sul com terras do Mendes; ao Leste, com a cerca do corredor Estrada Pública ali existente; e, ao
Oeste com terras de Joaquim Xavier de Paiva, matrícula nº 8.745 do Cartório do 1º Ofício de Notas, e Oficial do Registro de Imóveis, Títulos
e Documentos e de Pessoas Jurídicas da Comarca de São José de Mipibu, Estado do Rio Grande do Norte. CONDIÇÕES DE VENDA:
O imóvel será arrematado a quem ofertar maior lance, em moeda nacional, sendo que, em 1ª praça, a ser realizada no dia 22.05.2015,
às 14:00, o lance mínimo será de R$ 9.481.168,90 (nove milhões, quatrocentos e oitenta e um mil, cento e sessenta e oito reais e noventa
centavos), correspondente ao valor de avaliação do imóvel, sendo que, em não havendo licitantes, a 2ª praça ocorrerá no  dia
17.06.2015, às 14:00, sendo que o lance mínimo será o valor da totalidade da dívida contratual adicionada dos encargos vencidos
sobre o bem,  no valor total de R$ 3.003.210,56 (três milhões, três mil duzentos e dez reais e cinquenta e seis centavos). A venda
será “AD CORPUS”, não podendo o arrematante alegar desconhecimento das características, condições e estado de conservação do
bem ou exigir a rescisão da arrematação ou abatimento do preço por divergência de área, ficando sujeito ao ônus da arrematação. Após
a quitação do preço, a alienante outorgará diretamente ao arrematante, no prazo de até 60 (sessenta) dias, o título jurídico necessário
para transferência do bem, arcando o arrematante com todos as despesas, taxas e tributos para registro do bem. DESPESAS E
IMPOSTOS:: A alienante arcará com todos os tributos e taxas que recaem sobre o imóvel até a data da arrematação do bem, e, a partir
desta data, a responsabilidade será do Arrematante, que ficará ainda responsável pelo pagamento do Imposto de Transmissão e despesas
de registro imobiliário. Após a quitação do preço, a alienante outorgará diretamente ao arrematante, no prazo de até 60 (sessenta) dias,
o título jurídico necessário para transferência do bem, sendo de responsabilidade do arrematante todas as custas e despesas necessárias
para tanto. IMISSÃO NA POSSE: A desocupação dos atuais ocupantes do imóvel e a imissão na posse ficarão por conta do arrematante
do bem, conforme autorização legal do artigo 30 da Lei 9514/97. COMISSÃO: O Arrematante deverá pagar no ato da arrematação
o equivalente a 5% de comissão sobre o valor da arrematação, que deverá ser pago ao Leiloeiro Oficial, Fernando Cabeças Barbosa,
Jucesp n.º 833. LOCAL E DOCUMENTAÇÃO: O leilão será efetuado de forma “on-line”, sendo que os lances deverão ser fornecidos
através de sistema eletrônico  www.arrematecorporativo.com.br e imediatamente divulgados on-line, de modo a viabilizar a preservação
do tempo real das ofertas. Os interessados deverão se cadastrar e se habilitar especificamente no leilão desejado, aceitando as condições
do leilão, declarando que leram o edital. DÚVIDAS: Eventuais dúvidas deverão ser esclarecidas perante o escritório do Leiloeiro Oficial,
rua Dr. Antonio Bento, 560, cjto 1305 – Chácara Flora, CEP: 04750-001, ou ainda, pelos telefones (5511) 5096-0988/5096-3723.

MARCELO BRANDÃO
AGÊNCIA BRASIL

O MINISTÉRIO PÚBLICO Federal 
(MPF) denunciou ontem (14) 13 
pessoas investigadas por envol-
vimento em atos de corrupção 
na Operação Lava Jato. Entre os 
denunciados estão os ex-depu-
tados André Vargas, Pedro Cor-
rêa, Aline Corrêa e Luiz Argôlo. 
É a primeira vez que o MPF de-
nuncia parlamentares envolvi-
dos no esquema de corrupção. 
Agora, cabe à Justiça Federal de-
cidir se aceita as denúncias.

Os crimes são lavagem de di-
nheiro, peculato, organização 
criminosa e corrupção. “Hoje 
é um dia emblemático, porque 
fechamos um ciclo e entramos 
pela primeira vez no núcleo po-
lítico do esquema, com as de-
núncias de ex-deputados”, disse 
o procurador da República Del-
tan Dallagnol.

O procurador explicou que 
Vargas recebia e repassava di-
nheiro de contratos de publici-
dade fi rmados com a Caixa Eco-
nômica Federal e o Ministério da 
Saúde a empresas que não pres-
tavam os serviços. Segundo ele, o 
total do dinheiro repassado por 
Vargas chega a R$ 1,1 milhão.

No caso de Pedro Corrêa, ele 

e seu assessor, Ivan Vernon, uti-
lizavam funcionários fantas-
mas para movimentar o dinhei-
ro oriundo de corrupção. Depois 
que Corrêa deixou de ser depu-
tado, os repasses eram feitos 
com auxílio de funcionários de 
Aline Corrêa, sua fi lha, que exer-
cia mandato no Congresso. De 
acordo com o MPF, apenas no 
esquema de Pedro Corrêa foram 
desviados R$ 729 mil.

Luiz Argôlo, por sua vez, é 
visto como um parlamentar 
com a relação mais próxima do 
doleiro Alberto Youssef. Argôlo 
visitava frequentemente o dolei-
ro para receber dinheiro. Ele uti-
lizava, inclusive, sua cota par-
lamentar de viagens para en-
contrar Youssef. Foi movimen-
tada ilegalmente por Argôlo e 
seus associados uma quantia de 
R$ 1,6 milhão. O MPF continua 
investigando as operações do 
ex-parlamentar.

Corrêa, Argôlo e Vargas fo-
ram presos pela Polícia Federal 
no início de abril, na 11ª fase da 
Operação Lava Jato. André Var-
gas foi cassado em dezembro 
pela Câmara dos Deputados. Os 
parlamentares decidiram con-
dená-lo por envolvimento em 
negócios com Alberto Youssef, 
preso pela Polícia Federal na 

Operação Lava Jato por partici-
pação em um esquema de lava-
gem de dinheiro.

Em outubro, o Conselho de 
Ética da Câmara aprovou o pedi-
do de cassação de Argôlo, acusa-
do de participar de negócios ile-
gais com Youssef. Condenado na 
Ação Penal 470, o processo do 
mensalão, Corrêa teve o nome 

citado pelo ex-diretor da Petro-
bras Paulo Roberto Costa.

A lista de denunciados in-
clui o nome de Alberto Youssef, 
além de Leon Dênis Vargas Ilá-
rio, Milton Vargas Ilário, Ricardo 
Hoff mann, Ivan Vernon, Marcia 
Danzi, Rafael Ângulo Lopes, Fá-
bio Corrêa e Carlos Alberto Cos-
ta. Dallagnol disse ainda que ou-

tros nomes, entre eles de polí-
ticos, estão sendo investigados 
e devem ser divulgados futura-
mente. “Novas acusações virão 
em relação a pessoas ainda não 
acusadas. Empresários, opera-
dores fi nanceiros e outros fun-
cionários públicos serão acusa-
dos no futuro, além de outros 
agentes políticos”.

KARINE MELO 
AGÊNCIA BRASIL

O presidente do Senado, Re-
nan Calheiros, disse nesta ontem 
(14) que vai colocar à disposição 
da Justiça seus sigilos fi scal, ban-
cário e telefônico. A quebra dos 
sigilos fi scal e bancário de Re-
nan e do senador Fernando Collor 
(PTB-AL) foi solicitada pela Polí-
cia Federal no último dia (7). Am-
bos são investigados em inquéri-
tos da Operação Lava Jato abertos 
em março, com base nos depoi-
mentos de delação premiada do 
doleiro Alberto Youssef.

“Estou entregando ao minis-
tro [do Supremo Tribunal Fede-
ral] Teori [Zavascki] – ele não pre-

cisa sequer despachar – todos os 
meus sigilos sem exceção. Se há 
alguém que quer esclarecer es-
ses fatos, sou eu. Os homens pú-
blicos não podem se recusar a es-
clarecer fatos. Você tem homens 
públicos que são acusados injus-
tamente, outros justamente. A di-
ferença exatamente está nas res-
postas. Existem aqueles que tem 
o que dizer e existem aqueles que 
não tem o que dizer. Com relação 
a mim, a explicação vai ser dada à 
luz do dia”, garantiu Renan, ressal-
tando que esta é uma oportunida-
de para que tudo seja esclarecido. 
Procurada pela reportagem, a as-
sessoria de imprensa do senador 
Collor disse que ele ainda não se 
pronunciou sobre o assunto.

CAROLINA GONÇALVES
AGÊNCIA BRASIL

A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da 
Petrobras decidiu convocar 
Pedro Barusco para novo 
depoimento. Barusco 
ocupou o cargo de diretor 
de Operações da Sete Brasil, 
empresa criada em 2011 
para gerenciar contratos da 
Petrobras para contratação 
de sondas marítimas. O 
requerimento de convocação 
foi aprovado hoje (14) pelo 
colegiado da comissão.

Em março, Barusco 
afi rmou à CPI que, em 1997, 
passou a receber propina por 
iniciativa pessoal. Segundo 
ele, a prática foi estendida a 
outras pessoas da Petrobras 
entre 2003 e 2013. O ex-gerente 
da Sete explicou ainda que a 
propina paga pelas empresas 
contratadas variava entre 1% e 
2% dos valores dos contratos. 
Afi rmou também que, do 
total desviado, metade era 
destinada ao PT.

Em mais de três horas 
de reunião, a comissão se 
dedicou a uma lista de 62 
requerimentos relacionados 
como prioritários pelo relator, 
deputado Luiz Sérgio (PT-RJ). 
Na relação, foram excluídos 
pedidos de quebra de sigilos 
fi scal, bancário e telefônico 
dos ex-ministros Antonio 
Palocci e José Dirceu.

O relator da CPI da 
Petrobras, deputado Luiz 
Sérgio, ouve o depoimento 
do engenheiro Pedro Barusco 
(Antonio Cruz/Agência Brasil)

O colegiado aprovou ainda 
a convocação do presidente 
do Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras (Coaf), 
Antônio Gustavo Rodrigues. 
O relator informou que os 
doleiros ouvidos em Curitiba 
apontaram brechas legais no 
sistema fi nanceiro.

Também foram aprovados 
os depoimentos dos 
empresários Walter Torre 
Júnior (grupo WTorre), Luís 
Carlos Borba (presidente da 
Toshiba, acusada de contratos 
falsos com empresas do 
doleiro Alberto Youssef) e 
Fábio Pavan (envolvido em 
operações de vendas de poços 
da Petrobras na África).

A comissão ouvirá ainda 
os executivos da Petrobras 
Gustavo Freitas, Vítor Tiago 
Lacerda e Marcos Guedes 
Gomes Morais, além dos 
empresários Roberto Mendes, 
João Antonio Bernardi e 
Giorgio Martelli, da empresa 
Saipem.

Eles serão ouvidos sobre 
contratos assinados entre 
as duas empresas, em 2011, 
para construção de gasodutos 
de interligação entre os 
campos de Sapinhoá, Lula 
e Lula Nordeste. Autor do 
requerimento de convocação 
desses nomes, o deputado 
João Carlos Barcelar (PTN-
BA) destacou as denúncias de 
pagamento de propina para 
esses contratos.

“A suspeita é reforçada 
porque os contratos 
assinados envolvem 
diretorias comandadas 
pelos envolvidos no 
escândalo de corrupção 
na Petrobras e porque João 
Antonio Bernardi, sócio da 
Hayley Empreendimentos e 
Participações, fi lial brasileira 
da empresa Hayley S/A, 
off shore usada para pagar 
propinas aos ex-dirigentes 
da Petrobras,  é diretor 
da empresa Toyo Setal”, 
explicou.

CAROLINA GONÇALVES
AGÊNCIA BRASIL 

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Petrobras apro-
vou ontem (14) parte dos 62 re-
querimentos elencados como 
prioritários pelo relator na comis-
são, deputado Luiz Sérgio (PT-RJ). 
O colegiado tinha mais de 400 re-
querimentos na fi la de votação. 
O parlamentar não incluiu na lis-
ta os pedidos de quebra de sigi-
los fi scal, bancário e telefônico 
dos ex-ministros Antonio Palocci 
e José Dirceu.

Parlamentares do PPS apre-
sentaram o requerimento desta-
cando que há relação entre as irre-
gularidades na estatal e as consul-
torias praticadas pelos ex-minis-
tros com empreiteiras envolvidas 
na Operação Lava Jato.

“Como esses empresários fo-

ram soltos para prisão domiciliar 
teremos oportunidade para ouvi-
-los”, disse Luiz Sérgio, ao explicar 
os critérios de sua lista de priori-
dades de requerimentos que ge-
rou polêmica e acusações de co-
legas da comissão.

Leonardo Meirelles, dolei-
ro ligado a Alberto Youssef e Ra-
fael Ângulo, ex-funcionário da 
GFD Investimentos – empresa de 
Youssef – serão convocados pelo 
colegiado para esclarecer deta-
lhes do esquema de distribuição 
de dinheiro. O deputado Ivan Va-
lente (PSOL-SP) explicou que Ân-
gulo era um dos entregadores de 
dinheiro do doleiro, assim como o 
ex-policial Jayme de Oliveira.

Os parlamentares também 
decidiram convocar o acionista 
e ex-conselheiro da petroquími-
ca Triunfo, Caio Gorentzvaig, que 
se declarou prejudicado pela pres-

são política exercida por políticos 
para a venda de ativos de sua em-
presa e o empresário David Feff er. 

Para falar sobre a construção das 
refi narias Premium I e Permium 
II, a CPI ainda vai convidar Jor-

ge Celestino Ramos (diretor de 
Abastecimento da Petrobras), Fá-
bio Lopes de Azevedo, (diretor da 
Refi naria Lubnor), Paulo César Ri-
beiro Lima (consultor legislativo 
na área de recursos minerais) e re-
presentantes do Sindipetro (Sin-
dicato dos Petroleiros) Francisco 
Carlos Oriá Fernandes e Ascendi-
no Dias Filho.

João Carlos de Medeiros Fer-
raz, ex-presidente da Sete Brasil, 
será convocado para falar sobre as 
obras do Complexo Petroquímico 
do Rio de Janeiro (Comperj). Os 
parlamentares também querem 
ouvir os empresários Daniel e Da-
vid Feff er, ex-sócios da empresa 
Suzano Petroquímica, comprada 
pela Petrobras, além de Cristina 
Palmaka, presidente da empresa 
de tecnologia SAP Brasil, de Ricar-
do Kummel Medina, diretor ope-
racional da mesma companhia.

MPF DENUNCIA 13 INVESTIGADOS 
POR ATOS DE CORRUPÇÃO
/ LAVA JATO /  PELA PRIMEIRA VEZ, PROCURADORES DENUNCIAM POLÍTICOS ENVOLVIDOS NO ESQUEMA POR LAVAGEM DE 
DINHEIRO, PECULATO, ORGANIZAÇÃO CRIMINOSA E CORRUPÇÃO, ENTRE ELES OS EX-DEPUTADOS ANDRÉ VARGAS E LUIZ ARGÔLO

RENAN DIZ QUE VAI COLOCAR 
SIGILOS À DISPOSIÇÃO DA JUSTIÇA

CPI APROVA CONVOCAÇÕES 
DE EMPRESÁRIOS ENVOLVIDOS

 ▶ Renan Calheiros, transparência 

JONAS PEREIRA/AGÊNCIA SENADO

 ▶ Pedido de quebra de sigilo contra Antônio Palocci foi excluído 

ANTONIO CRUZ/ABr

PEDRO 
BARUSCO VAI 
TER DE DEPOR 
NOVAMENTE 

 ▶ Deltan Dallagnol: “Hoje é um dia emblemático, porque entramos pela primeira vez no núcleo político do esquema”

JOSÉ CRUZ/AGÊNCIA BRASIL
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ALEX RODRIGUES
AGÊNCIA BRASIL

CONTRÁRIAS À MEDIDA 
provisória (MP) que altera 
normas para concessão de 
pensão por morte, auxílio-
doença e auxílio-acidente 
aos trabalhadores, as duas 
principais centrais sindicais 
do país consideram que a 
inclusão, pelos deputados 
federais, de novas regras para 
aposentadoria foi um avanço 
positivo em relação ao 
texto que o Poder Executivo 
havia enviado à Câmara dos 
Deputados.

A emenda fl exibilizando 
o fator previdenciário foi 
acrescentada à MP 664 
pelo deputado federal 
Arnaldo Faria de Sá (PTB-
SP). O parlamentar alegou 
que as novas regras serão 
uma “alternativa” ao 
fator previdenciário, que, 
segundo ele, “rouba 40% da 
Previdência dos homens e 
50% das mulheres”. 

Apesar dos esforços 
contrários dos líderes de 
partidos da base aliada 
do governo, a emenda foi 
aprovada com 232 votos 
favoráveis, 210 contra e duas 
abstenções e, desse modo, 
será incorporada ao texto-
base da MP. O texto-base 
integral, com as emendas 
e destaques aprovados, 
seguirá para o Senado. Se for 
aprovado e sancionado pela 
presidenta Dilma Rousseff , 
passará a valer, para fi ns de 
cálculo previdenciário, a 
chamada “Regra 85/95”.

Essa regra estabelece 
que o trabalhador passará 
a receber os proventos 
integrais quando a soma 
da idade e o tempo de 
contribuição à Previdência 
Social for igual ou superior 
a 85 para mulher e 95 
para homem (80 no caso 
de professoras e 90 para 
professores). Pela regra do 
fator previdenciário, o tempo 
mínimo de contribuição para 
aposentadoria é 35 anos para 
homens e 30 para mulheres. 
O valor do benefício é 
reduzido para homens que 
se aposentam por tempo 
de contribuição antes de 
completar 65 anos de idade e 
mulheres antes dos 60 anos. 

MARIANA JUNGMANN 
AGÊNCIA BRASIL

O PRESIDENTE DO Senado, Renan 
Calheiros (PMDB-AL), o líder do 
governo no Senado, Delcídio Ama-
ral (PT-MS) e o presidente da Co-
missão de Assuntos Sociais (CAS) 
da Casa, Edison Lobão (PMDB-
-MA), discutiram hoje (14), com 
o ex-presidente Lula, o Projeto de 
Lei 4.330, que regulamenta a ter-

ceirização. O texto foi aprovado na 
Câmara no último dia 22 de abril e 
começará a ser discutido no Sena-
do, na próxima semana.

“Nós conversamos bastante 
sobre a terceirização. O [ex] pre-
sidente acha que é preciso, sim, 
regulamentar a terceirização. Eu 
disse a ele que essa é, sem dúvida, 
uma oportunidade para nós mo-
dernizarmos a economia brasilei-
ra, ter uma proposta no sentido de 

garantir a sua produtividade, e que 
a regulamentação dos terceiriza-
dos existentes está sendo cobra-
da pela sociedade como um todo. 
Nós precisamos tirar esses traba-
lhadores e essas empresas dessa 
zona cinzenta da insegurança ju-
rídica, mas nós não podemos, em 
contrapartida, precarizar a nossa 
economia”, disse o presidente do 
Senado após almoço, em sua resi-
dência ofi cial.

Renan voltou a dizer que pro-
moverá um amplo debate sobre o 
assunto, que vai começar, segundo 
ele, com uma sessão temática so-
bre a terceirização no plenário da 
Casa na próxima terça-feira (19). 
Para ele, esse tipo de discussão “é 
o grande papel que o Legislativo 
tem mesmo que cumprir”. Ele dis-
se ainda que o ex-presidente Lula 
concorda com o papel de prota-
gonista que o Legislativo deve ter 

nos debates nacionais.
“Ele acha que o Congresso Na-

cional tem que ter, sim, protago-
nismo, tem que colaborar com 
uma agenda para o Brasil, [Lula] 
acha que é o certo nós fazermos 
isso e é isso que nós vamos con-
tinuar a fazer, porque há uma co-
brança muito grande da socieda-
de.” O presidente do Senado res-
saltou que não tem “diferenças 
pessoais” com a presidenta Dil-

ma Rousseff  e que, inclusive, tem 
uma “boa relação” com ela. E vol-
tou a cobrar do próprio partido 
que assuma com a presidenta Dil-
ma uma relação mais programáti-
ca. “O que nós temos são diferen-
ças institucionais. Eu acho que ela 
precisa rapidamente apresentar 
para o Brasil um plano de desen-
volvimento, um programa de go-
verno, a aliança do PMDB tem que 
ser em cima disso”, disse. 

Presidente do Senado discute com Lula 
projeto que regulamenta terceirização

/ SINAL /

CÂMARA CONCLUI VOTAÇÃO 
DA MP QUE ALTERA PENSÕES 
/ AJUSTE /  DEPUTADOS REJEITAM DESTAQUES E CONCLUEM VOTAÇÃO DA MP QUE ALTERA AS REGRAS PARA CONCESSÃO DE PENSÃO POR MORTE 
E AUXÍLIO-DOENÇA. TEXTO AGORA VAI A VOTAÇÃO NO SENADO E GOVERNO MINIMIZA DERROTA COM RELAÇÃO A FATOR PREVIDENCIÁRIO 

EDUARDO PIOVESAN E
MURILO SOUZA
AGÊNCIA CÂMARA 

A CÂMARA DOS Deputados concluiu 
ontem (14) a votação da Medida 
Provisória 664/14, que muda as 
regras para o direito à pensão por 
morte, limitando o seu recebimen-
to pelo cônjuge ou companhei-
ro segundo a expectativa de vida. 
Quanto mais jovem, por menos 
tempo receberá a pensão. A maté-
ria agora vai a votação no Senado. 

Nas votações de ontem, os de-
putados rejeitaram todas as mu-
danças propostas por meio de des-
taques e emendas. De acordo com 
o texto aprovado, o projeto de lei de 
conversão do deputado Carlos Za-
rattini (PT-SP), será mantido o valor 
integral da pensão para os segura-
dos do Regime Geral da Previdên-
cia Social (RGPS).

Na MP original, a pensão para 
um único dependente seria de 60% 
do salário de contribuição, por 
exemplo. Outras regras, como ca-
rência de contribuições ao INSS 
e tempo de união estável, foram 
mantidas, com atenuantes. O re-
lator argumentou, a favor da pen-
são integral, que a economia com 
o valor seria inferior à estimada, de 
R$ 12,1 bilhões entre 2015 e 2018, 
mas a perda dos segurados seria 
signifi cativa.

O texto aprovado mantém a 
exigência de comprovação de dois 
anos de casamento ou união es-
tável antes do óbito do segurado 
e de 18 contribuições mensais ao 
INSS ou ao regime próprio de ser-
vidor para o cônjuge poder rece-
ber a pensão por um tempo maior. 
Se não forem cumpridos esses re-
quisitos, ele poderá receber a pen-
são por quatro meses. A MP não 

permitia esse curto período de 
benefício.

A intenção do governo é evi-
tar o casamento por conveniência 
pouco tempo antes da morte. Nes-
se sentido, o texto prevê que o côn-
juge ou companheiro perderá o di-
reito à pensão por morte se, a qual-
quer tempo, for comprovada, em 
processo judicial, a simulação ou 
fraude para receber a pensão.

Se cumpridas as carências pre-
vistas na MP, o cônjuge ou compa-
nheiro receberá a pensão segundo 
sua idade na data do óbito do segu-
rado, de acordo com a expectativa 
de vida defi nida pela Tabela Com-
pleta de Mortalidade do Instituto 
Brasileiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE) vigente na ocasião.

Para o cônjuge com menos de 
21 anos, a pensão será paga por 
três anos; na faixa de 21 a 26 anos, 
por seis anos; entre 27 e 29, por 
dez anos; entre 30 e 40 anos, por 
15 anos; na idade de 41 a 43, por 
20 anos; e para os com 44 anos ou 
mais ela continuará vitalícia como 
era para todas as idades antes da 
edição da MP.

A parte da pensão que couber 
aos fi lhos ou ao irmão dependen-
te deixará de ser paga aos 21 anos, 
como é hoje, sem qualquer carên-
cia. Os inválidos receberão até o 
término dessa invalidez.

DIVERGENTES
O líder do DEM, deputado 

Mendonça Filho (PE), criticou a eli-
minação da pensão vitalícia para 
várias faixas etárias que hoje têm 
esse direito. “Infelizmente, a admi-
nistração petista elimina essa pos-
sibilidade”, disse. Para o deputado 
Silvio Costa (PSC-PE), no entanto, 
a medida vai acabar com a “indús-
tria da viuvez” no Brasil. “Um cida-

dão tem 66 anos e se casa com uma 
jovem de 26. Amanhã, o cidadão 
morre e essa jovem vai receber a 
pensão pelo resto da vida? Isso não 
é correto, não é decente”, afi rmou.

Mendonça Filho lamentou on-
tem a rejeição do destaque que re-
duzia de 44 para 30 anos a idade a 
partir da qual os dependentes de 
servidor público federal falecido 
poderiam contar com pensão vita-
lícia. O deputado Zarattini, no en-
tanto, disse que o destaque privile-
giaria o servidor em detrimento do 
trabalhador do regime geral.

LUANA LOURENÇO
AGÊNCIA BRASIL

O vice-presidente Michel Te-
mer minimizou ontem (14) as 
derrotas sofridas pelo governo 
durante a votação das emendas à 
Medida Provisória (MP) 664, on-
tem (13), na Câmara dos Deputa-
dos. Uma das emendas criou uma 
alternativa para o cálculo das apo-
sentadorias pelo fator previdenci-
ário e criou uma nova regra, que 
soma a idade ao tempo de contri-
buição até chegar a 85, para mu-
lheres, e 95, para homens.

A emenda foi incluída no tex-
to à revelia do governo, que que-
ria discutir as mudanças na Pre-
vidência em um fórum com a 

participação de centrais sindi-
cais, empresários e parlamenta-
res. Segundo Temer, a mudança 
aprovada pelos deputados não 
elimina o fator previdenciário 
e, apesar da emenda, o assunto 
continuará a ser debatido no gru-
po criado pelo Executivo.

“A comissão certa e segura-
mente será instalada e trabalhará 
porque há bastante tempo o go-
verno pensa em modifi car o fator. 
Registro até que ele não foi eli-
minado, como se noticiou no dia 
de ontem, ele teve uma peque-
na adequação e uma adequação 
em favor dos aposentados, o go-
verno não tem nada contra isso”, 
avaliou, ao chegar ao gabinete da 
Vice-Presidência, no Palácio do 

Planalto.
O governo também foi derro-

tado na votação da emenda que 
manteve em 15 dias (e não am-
pliou para 30) o tempo que as 
empresas têm que pagar ao tra-
balhador o auxílio-doença antes 
que os custos sejam arcados pelo 
Instituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS). Temer também mini-
mizou esta derrota e disse que a 
medida não terá impacto signifi -
cativo no corte de gastos do go-
verno. “Não creio que isso vulnere 
o ajuste. Claro, cai uma certa por-
centagem da arrecadação, mas 
não de modo a comprometer o 
ajuste fi scal”.

O vice-presidente, que tam-
bém é o articulador político do 

governo, disse que a aprovação 
do texto principal da MP, em que 
o governo saiu vitorioso por 277 
a 178 votos, foi o principal resul-
tado da votação dessa quarta-fei-
ra e que a margem de votos ga-
rante ao governo vitória em ou-
tros pontos do texto. “O impor-
tante foi aprovar o texto principal 
e esse foi aprovado com grande 
margem de votos da base do go-
verno. Acho que as outras vota-
ções serão favoráveis, temos vá-
rios destaques a serem votados 
ainda hoje e partindo do pressu-
posto que o principal foi aprova-
do, nossa ideia é que essa mar-
gem de votos continuará ajudan-
do na não aprovação de alguns 
destaques”, calculou.

CUT E FORÇA 
DEFENDEM 
NOVAS REGRAS 
PARA CONCEDER 
APOSENTADORIA 

TEMER MINIMIZA DERROTA DO 
GOVERNO NO FATOR PREVIDENCIÁRIO

 ▶ Michel Temer, defesa do Governo

JOSÉ CRUZ/ABR

 ▶ Votação foi tumultuda por protestos de opositores à mudança 

ZECA RIBEIRO / CÂMARA DOS DEP.
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Editor 

Carlos Magno Araújo

TV DIGITAL
O Ministro das Comunicações, 

Ricardo Benzoini, estará, hoje, em 
Natal, atendendo convite da Rei-
tora da Universidade Federal, pro-
fessora Ângela Paiva Cruz, para 
presidir o ato de inauguração do 
canal digital da Televisão Univer-
sitária, em solenidade marcada 
para às 15 hs, no prédio do Lab-
com. A UFRN é a primeira institui-
ção federal do país, a explorar, em 
canal aberto, Tv Digital, dois anos 
antes do prazo para encerramento 
das transmissões analógicas.

NOVO VIRUS
As amostras de 21 pacientes de 

Natal foram analisados por cien-
tistas da Fiocruz em parceria com 
a UFRN confi rmaram a existência 
de um novo vírus em, pelo menos, 
oito deles. Além dos sintomas pa-
recidos com os da dengue e da chi-
cungunha – dores nas articulações, 
no corpo e na cabeça, febre, náuse-
as, diarréia e mal estar -  o zika vírus 
ainda pode causar foto-fobia,  con-
juntivite e erupções cutâneas por 
todo o corpo, incluindo as palmas 
das mãos e plantas do pés, acom-
panhadas de muita coceira. Após a 
picada do mosquito aedes aegipty, 
os sintomas aparecem entre três e 
doze dias e duram de quatro dias a 
uma semana.  - É o zika vírus.

ZIKA VÍRUS
Além do Rio 

Grande do Nor-
te a presença do 
Zika Vírus está 
confi rmada no 

Estado da Bahia, com casos sus-
peitos catalogados no Rio de Janei-
ro,  Sergipe, Pernambuco, Paraíba 
e Maranhão. Segundo a virologis-
ta Cláudia Nunes Duarte, do La-
boratório de Virologia Molecular 
do Instituto Carlos Chagas a doen-
ça está se dispersando no país. Os 
sintomas das doenças são pareci-
dos e a preocupação dos pesqui-
sadores é com a possibilidade de 
ocorrência de surtos simultâneos 
o que poderia provocar complica-
ções mais sérias.

TEMPO DE GREVE
Uma representação dos Profes-

sores da Universidade do Estado 
tem um encontro marcado com o 
governador Robinson Faria, ao lon-
go do dia de hoje, na tentativa de 
evitar a concretização do indicativo 
de greve já aprovado, por tempo in-
determinado, para ser iniciado nes-
ta segunda-feira. Os Professores da 
UERN querem o cumprimento de 
um reajuste salarial da ordem de 
12.35%, já negociado com a gover-
nadora Rosalba Ciarlini.

PRIMEIRO LUGAR
Você, caro leitor, tomou conhecimen-

to da Carta dos Governadores do Nordeste, 
postada aqui em Natal, semana passada?

Sabe dos assuntos que foram tratados na 
tal carta, e quais as suas conseqüências para 
o futuro da Região?

Pela terceira vez este ano, os nove gover-
nadores Nordestinos que tomaram posse no 
dia primeiro de Janeiro, sentiram necessida-
de de chamar atenção para a região e para os problemas que os tem 
afl igido sem que eles tenham conseguido oferecer a pronta respos-
ta que gostariam de dar, sobretudo a 54 milhões de pessoas que vi-
vem na Região e que começam a emitir sinais de impaciência dian-
te de tanta passividade  num panorama adverso que reclama uma 
pronta tomada de atitude.

Já são quatro anos de seca a complicar – ainda mais – uma eco-
nomia frágil pela sua própria natureza, numa quadra de adversida-
de marcada por uma enorme crise que atinge o País Inteiro, com re-
fl exos em todos os setores da vida nacional e termina penalizando 
justamente a área mais frágil e sofrida.

A história recente da região registra exemplos de como a junção 
da liderança regional tornou possível a elaboração de um discurso 
contendo os objetivos regionais capazes de unir a liderança da re-
gião em torno de uma só bandeira de luta a ser desencadeada por 
todos os nordestinos.

Mas, afi nal de contas, o que é que os 54 milhões de nordesti-
nos estão querendo neste momento? Existe algum objetivo capaz 
de congregar a todos em torno dele? Quando existir uma meta co-
mum será possível a defi nição da liderança, ou das lideranças que 
vão defende-la, além de mobilizar a massa convencida da sua im-
portância. Sem o discurso é muito mais difícil que essa liderança 
apareça, especialmente quando os governadores dos três maiores 
Estados - Bahia, Ceará e Pernambuco – estão num primeiro man-
dato e devem suas eleições aos seus antecessores que comandaram 
as suas campanhas e foram os avalistas perante o eleitorado, que 
mal os conhecia.

Talvez por isso, a mídia nacional tenha dado o maior destaque 
a passagem por aqui do gestor da crise, ministro Joaquim Levi, que 
colocou a questão nordestina, apenas,  como parte do problema. 
Do seu problema. Sem fazer nenhum aceno de como poderá con-
tribuir para mudar o panorama da região e reduzir os efeitos que 
os atinge a todos irmamente. Pelo contrário, repetiu parte das re-
comendações gerais que vem prescrevendo aos vários auditórios 
que consegue reunir. Começando pela necessidade dos governado-
res gastarem menos do que estão conseguindo arrecadar. E ainda 
solicitou o apóio do grupo para as medidas de arrocho que receitou 
como parte de um ajuste fi scal.

Levy seguiu direto para Londres, como parte de sua tarefa de 
acalmar os mercados internacionais em relação ao Brasil, e aqui as 
coisas continuaram como estavam antes de tal reunião, que serviu 
para marcar uma próxima, ainda este mês, na Capital da República. 
As tentativas de criação de um Fórum de expressão política é posi-
tivo sobre vários aspectos. Sobretudo quando o Nordeste conseguir 
elencar as suas prioridades, uma posição cada vez mais difícil no 
meio das próprias desigualdades regionais que vão se acentuando 
na medida que alguns tem conseguido atrair investimentos a partir 
de projetos que conseguiram se impor.

Certamente, não é o caso do nosso Rio Grande do Norte que 
vem estreitando as suas perspectivas e ainda se consagra como o 
retrato ampliado da própria crise regional com a ocupação do pri-
meiro lugar – em todo o Brasil – no número de desempregados, se-
gundo as estatísticas ofi ciais.

 ▶ Tempo de agradecer a Carlos Magno 
Araújo e equipe por manter esta Roda 
Viva em tempos de zika.

 ▶ A Câmara Municipal de Parnamirim 
tem uma audiência pública programada 
para hoje, para discutir o tombamento do 
maior cajueiro do mundo, de Pirangi.

 ▶ Nem tudo está perdido: A Secretaria 
da Tributação noticiou a arrecadação de 

Abril: uma nota de R$ 419,57 milhões, a 
segunda maior da história.

 ▶ O programa Palco Giratório, do SESC, 
está com sua 18ª edição no RN, hoje, 
em Caicó, com o espetáculo Criaturas de 
Papel, da Cia Bricoleiros, do Ceará.

 ▶ Hoje é o Dia do Assistente Social. 
Dia do Professor Aposentado. Dia do 
Gerente de Banco. 

 ▶ Será realizada, hoje, na UFRN, a 23ª 
Reunião Ordinária do Fórum de Diretores 
de Contabilidade e Finanças.

 ▶ Completa 65 anos, no dia de hoje, da 
instalação da Comarca de Luiz Gomes 
tendo o dr. Manoel Luiz Gomes Neto 
como primeiro Juiz.

 ▶ Transferido para a reserva da Polícia 
Militar, o coronel João Maria dos Santos.

 ▶ O Sindicato dos Servidores 
Municipais, em greve, decidiu suspender 
o movimento por 30 dias. Até 13 de 
Junho.

 ▶ O tomate começa a pintar como o 
vilão da infl ação brasileira.

 ▶ Hoje tem o encerramento da Semana 
de Arte Literária promovida pelo Espaço 
Infantil Primeiros Passsos.

ZUM  ZUM  ZUM

DO SECRETÁRIO DA SAÚDE, RICARDO LAGRECA, 
SOBRE OS CASOS DE MININGITE NOTICIADOS

Não há o que temer. 
Os números estão dentro 
da normalidade”

▶ rodaviva@novojornal.jor.br

Novos vírus e informação
Sinal de como é necessário sintonizar urgentemente o que 

ocorre no Rio Grande do Norte com o que se vê e descobre no res-
tante do país, no tocante especifi camente à saúde pública, foi a 
publicação ontem de uma reportagem detalhada no jornal O Glo-
bo, do Rio de Janeiro. 

Enquanto este NOVO JORNAL e outros veículos locais repro-
duziam declarações de autoridades locais dando conta de que 
não havia registros de casos de Zika vírus no estado, o jornal ca-
rioca publicava o contrário.

O Rio Grande do Norte e a Bahia são os primeiros estados a 
registrarem casos de Zika. A Bahia, doze, e o Rio Grande do Norte, 
oito. Já confi rmados em laboratório, de acordo com o jornal. Zika 
é aquela doença também transmitida pelo Aedes aegypti, o mos-
quito da dengue e da chicungunha.

Vê-se, então, que é necessário que haja tanto atenção por par-
te das autoridades, frente ao risco de  uma nova doença se insta-
lar e sua ocorrência se expandir, quanto uma preocupação maior 
no sentido de adotar, logo, uma estratégia de ação a fi m de mape-
ar os casos no estado e preparar a rede para receber os pacientes 
e para informá-los melhor, a fi m de que não haja pânico.

O fato é que, ao contrário do que se dizia, já há casos de Zika  
no Rio Grande do Norte. Não há razão para alarmes, portanto, mas 
é preciso que a sociedade esteja bem informada do que se trata.

Especialistas afi rmam que os sinais da Zika são mais bran-
dos do que os das outras duas doenças – a dengue e a chicungu-
nha – e que não há mortes registradas. A preocupação é com a 
co-infecção. 

Além dos sintomas parecidos com as outras, como dores 
nas articulações, no corpo e de cabeça, febre, náuseas, diarreia e 
mal-estar, o Zika vírus ainda pode causar fotofobia, conjuntivi-
te e erupções cutâneas por todo o corpo, incluindo nas palmas 
das mãos e nas plantas dos pés, acompanhadas de muita coceira. 
Após a picada do mosquito, os sinais aparecem entre três a doze 
dias e duram de quatro dias a uma semana.

Os especialistas apontam que o tipo de vírus que foi isola-
do no estado veio provavelmente da Ásia – a outra possibilida-
de era ter vindo da África. Suspeita-se que a presença estrangeira 
em Natal durante a copa no ano passado possa ter sido responsá-
vel pelo ingresso do Zika.

Se não há razão para alarde, há motivos para que o estado crie 
um sistema de monitoramento efi ciente, incluindo a preparação 
técnica das equipes que estão na ponta do sistema, nas unidades 
de saúde. É uma das maneiras de evitar que lá na frente haja os mes-
mos sobressaltos que se vêem hoje com a propagação da dengue. 

Editorial

Carteirada 
Faz inveja assistir aos jogos da Champions League - e olhe 

que não sou nenhum lunático pelo futebol europeu. Impressio-
na aquela educação da torcida, a organização nos estádios e, cla-
ro, o jogo de bola destilado nos impecáveis tapetes de grama. Pa-
rece um sistema infalível, incorruptível. Mas só parece mesmo. 

Esta semana, assistindo ao jogo do Barcelona na redação, 
lembrei de uma história do brasileiríssimo Marinho Chagas,  po-
tiguar de nascimento, pernambucano por consequência e cario-
ca por opção. Até que se prove o contrário, ele foi o único a conse-
guir ver um jogo da Champions dando carteirada no Camp Nou, 
templo maior do futebol da Cataluña, pedaço de chão espanhol 
onde o futebol e sua paixão brotam em cada esquina. 

Foi em 2008, quando Marinho viajou à Europa para passar 
uns dias com seu amigo e fã Hans de Beun, holandês que se havia 
se apaixonado pela Bruxa na histórica Copa do Mundo de 1974. 
O holandês Rijkaard era o técnico e tinha como auxiliar o com-
patriota Johan Neeskens, que havia jogado com Marinho no NY 
Cosmos. Marinho e Hans foram a um treino e, longe das lentes 
brasileiras, mas sem escapar dos registros fotográfi cos de Hans, 
mostrou porque até o dia de sua morte era tão mais querido lá 
fora do que aqui dentro. 

Quase todos ali o reconheceram e foram lhe cumprimentar. 
O treino parou. Lionel Messi foi um dos primeiros jogadores a 
iniciar a caminhar até a beira do campo para lhe dar um aperto 
de mão. Vieram junto Daniel Alves e o camaronês Samuel Eto’o.  
Todos o saudavam e sorriam para as fotografi as registradas por 
Hans de Beun.  

Depois do treino a Bruxa retornou ao hotel onde estava hos-
pedado e lá fi cou esperando um par de ingressos, cortesia do 
Barcelona, que havia sido lhe prometida durante a visita ao clu-
be. O jogo em questão era somente um Barcelona x Real Madrid, 
o jogo que para a Espanha. É quando espanhóis e catalões com-
partilham de pensamento igual: não há outro local a se estar 
numa hora dessas, a não ser no estádio ou seus arredores. 

Marinho e Hans esperaram em vão até o dia do jogo. Mesmo 
pensando ter sido esquecido pelos amigos Rijkaard e Neeskens, 
a Bruxa  engoliu a crise de desprestígio e decidiu apelar para uma 
das marcas de sua nação: o jeitinho. Tomou consigo o terno em 
tom de verde, apanhou Hans pelo braço e iniciou a caminhada 
até o estádio. Não havia mais ingressos à venda, mas sua ideia 
era usar uma antiga carteira de fi liação à Fifa para dar um jeito 
de conseguir um par de entradas. 

Hans já conhecia a organização dos eventos de futebol na 
Europa e tinha certeza de que isso jamais colaria. Só acreditou 
quando os funcionários do estádio abriram os portões para eles 
e passaram a tratar Marinho como um convidado VIP. 

 - Se trata de Francisco Marinho, de Brasil . Se le puede pasar!

LUAN XAVIER

Editor ▶ luanxavier.rn@gmail.com

Artigo

OS NÚMEROS
Em tempos de percentual esse 

número é cruel: - o aumento dos 
casos de Dengue no Rio Grande do 
Norte, esse ano, é de 283.44%. Em 
termos absolutos são 17.393 casos, 
dos quais 4.718 foram registrados 
em Natal.

 
BUSCA DA SAÍDA

Servidores do Poder Judiciá-
rio em greve estão em busca de 
uma saída, que pode ser revelada 
na assembleia que eles convoca-
ram para a manhã de hoje. Como 
foi estabelecido um confronto com 
o desembargador Cláudio Santos, 
Presidente do Tribunal, e este en-
trou de férias, a saída pode ser o 
desembargador Amílcar Maia que 
assumiu o posto.

PRESENÇA DO CARDEAL
O Cardeal Orani João Tempes-

ta, Arcebispo do Rio de Janeiro, es-
tará, hoje, em Natal. Ele vem pro-
nunciar palestra sobre “Comuni-
cação e Vivência de Fé”, na Facul-
dade de Filosofi a e Teologia Dom 
Heitor de Araújo Sales.

80 ANOS NO COURO
Completa 80 anos, no dia de 

hoje, que o empresário João Fran-
cisco da Motta, vindo de Campina 
Grande, adquiria o Curtume Santa 
Clara, no bairro das Quintas, dan-
do início a indústria de curtume 
de couros e peles em Natal, com o 
seu Curtume São Francisco. Motta 
é tronco de uma família de grande 
expressão política, hoje represen-
tada pelo seu neto Ricardo Mot-
ta, Deputado Estadual, e do bisne-
to Rafael Motta, Deputado Federal.

TEMPO DE NATAL
O prefeito Car-

los Eduardo Alves 
vai anunciar, na 
tarde de hoje, o 
projeto vencedor 
da decoração na-

talina da cidade este ano. Oito pro-
jetos chegaram a fase fi nal do pro-
cesso de escolha e o vencedor vai 
ser aplicado em toda a decoração 
da cidade, contemplando as prin-
cipais avenidas e corredores de to-
das as regiões.

ENCONTRO EM CAICÓ.
Caicó vai sediar este fi m de se-

mana uma conferência distrital 
do Rotaract Club, um apêndice do 
tradicional Rotary Clube, que foi 
criado nos idos de 1978, nos Es-
tados Unidos para estimular lide-
ranças jovens, tendo o seu univer-
so na faixa dos 18 aos 30 anos de 
idade. Estarão presentes associa-
dos de Pernambuco, Paraíba e RN.
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PODER JUDICIÁRIO 
JUSTIÇA FEDERAL NO RIO GRANDE DO NORTE 

10ª Vara Federal - Mossoró/RN 
Av. Jorge Coelho de Andrade, s/n, Costa e Silva- Mossoró/RN 

E-mail: sec10vara@jfrn.jus.br. Fone: (84) 3422-5855

 EDITAL PJE Nº 010 /2015 
(Prazo: 10 dias)

PROCESSO Nº: 0800791-83.2014.4.05.8401 - DESAPROPRIAÇÃO 
AUTOR: DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS CONTRA AS SECAS  
RÉU: MARIA VIEIRA TORRES (e outros) 
10ª VARA FEDERAL - JUIZ FEDERAL SUBSTITUTO
A Sra. Juíza Federal da 10ª Vara, DRA. MONIKY MAYARA COSTA FONSÊCA 
DANTAS,  da Seção Judiciária do Estado do Rio Grande do Norte, na forma da lei, etc.
FAZ SABER a quantos o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimento que, 
nos autos do processo supracitado, o imóvel abaixo descrito, pertencente ao Espólio 
de JOÃO PEREIRA TORRES , foi desapropriado por utilidade pública, ensejando 
o pagamento da justa indenização. Assim, em observância ao disposto no art. 34 

requerer o que entenderem de direito no prazo de 10 (dez) dias, contados da 

indenização pela parte expropriada, caso não haja qualquer impugnação.
IMÓVEL: Laudo SCA - 070.1, com área 7912,00 ha, parte integrante do Projeto 
de Irrigação Santa Cruz/Apodi, inserido no imóvel de propriedade do Espólio 
de JOÃO PEREIRA TORRES, o qual está localizado na Zona Rural do Município 

3.3536, referente à matrícula nº 3.536, perante o 1º Ofício da Comarca de 
Apodi/RN, lugar denominado “Sítio Soledade”. 
E para que chegue ao conhecimento dos interessados, passou-se o presente Edital 

Expedido em Mossoró,RN, 16 de abril de 2015 . Eu, Ana Paula Moura, Técnica Judiciária, 
digitei e conferi o presente Edital, que vai devidamente assinado pela Juíza Federal.

MONIKY MAYARA COSTA FONSÊCA DANTAS 
Juíza Federal Substituta da 10ª Vara/RN

Número do processo: 0800791-83.2014.4.05.8401

MONIKY MAYARA COSTA FONSECA
Data e hora da assinatura: 24/04/2015 09:49:34

 4058401.702943

https://pje.jfrn.jus.br/pje/Processo/ConsultaDocumento/listView.seam

PODER JUDICIÁRIO 
JUSTIÇA FEDERAL NO RIO GRANDE DO NORTE

10ª Vara Federal - Mossoró/RN
Av. Jorge Coelho de Andrade, s/n, Costa e Silva- Mossoró/RN

E-mail: sec10vara@jfrn.jus.br. Fone: (84) 3422-5855

EDITAL PJE nº 011/2015 
(Prazo: 10 dias) 

PROCESSO Nº: 0800942-49.2014.4.05.8401 - DESAPROPRIAÇÃO 
AUTOR: DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS CONTRA AS SECAS 
RÉU: ESPÓLIO DE JOÃO JACINTO DE SOUZA (e outros) 10ª VARA FEDERAL - 
JUIZ FEDERAL TITULAR
O Exmo. Sr. Juiz Federal da 10ª Vara, da Seção Judiciária do Estado do Rio Grande 
do Norte, DR. LAURO HENRIQUE LOBO BANDEIRA, na forma da lei, etc.
FAZ SABER a quantos o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimento que, nos 
autos do processo supracitado, o imóvel abaixo descrito, pertencente ao ESPÓLIO 
DE JOÃO JACINTO DE SOUZA, foi desapropriado por utilidade pública, ensejando 
o pagamento da justa indenização. Assim, em observância ao disposto no art. 34 

requerer o que entenderem de direito no prazo de 10 dias, contados da publicação 

pela parte expropriada, caso não haja qualquer impugnação.
IMÓVEL: Laudo SCA - 075, com área de 14751 ha, parte integrante do Projeto 
de Irrigação Santa Cruz/Apodi, inserido no imóvel de propriedade de JOÃO 
JACINTO DE SOUZA o qual está localizado na Zona Rural do Município de 
Apodi/RN, e devidamente registrado no Livro 2-23, sob matrícula 4.672, R-1-

“Sítio Soledade”.  
E para que chegue ao conhecimento dos interessados, passou-se o presente Edital 

Expedido em Mossoró/RN, 23 de abril de 2015. Eu, Ana Paula Moura, Técnica 
Judiciária, digitei e conferi o presente Edital, que vai devidamente assinado pelo 
Juiz Federal.

LAURO HENRIQUE LOBO BANDEIRA
Juiz Federal da 10ª Vara/RN

Número do processo: 0800942-49.2014.4.05.8401

LAURO HENRIQUE LOBO BANDEIRA
Data e hora da assinatura: 24/04/2015 12:21:20

 4058401.712561

https://pje.jfrn.jus.br/pje/Processo/ConsultaDocumento/listView.seam 

PODER JUDICIÁRIO 
JUSTIÇA FEDERAL NO RIO GRANDE DO NORTE 

10ª Vara Federal - Mossoró/RN 
Av. Jorge Coelho de Andrade, s/n, Costa e Silva- Mossoró/RN 

E-mail: sec10vara@jfrn.jus.br. Fone: (84) 3422-5855

EDITAL PJE nº 012/2015 
(Prazo: 10 dias)

PROCESSO Nº: 0800787-46.2014.4.05.8401 - DESAPROPRIAÇÃO
AUTOR: DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS CONTRA AS SECAS
RÉU: LAZARO ROBERTO ALVES PRAXEDES (e outros) 
10ª VARA FEDERAL - JUIZ FEDERAL SUBSTITUTO
A Exmo. Sr. Juiz Federal da 10ª Vara, da Seção Judiciária do Estado do Rio Grande do 
Norte, DRA MONIKY MAYARA COSTA FONSECA DANTAS, na forma da lei, etc.
FAZ SABER a quantos o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimento que, 
nos autos do processo supracitado, o imóvel abaixo descrito, pertencente a LAZARO 
ROBERTO ALVES PRAXEDES e outros , foi desapropriado por utilidade pública, 
ensejando o pagamento da justa indenização. Assim, em observância ao disposto no art. 

requerer o que entenderem de direito no prazo de 10 (dez) dias, contados da publicação 

parte expropriada, caso não haja qualquer impugnação.
IMÓVEL: Laudo SCA-053, com área de 62,6099ha, parte integrante do Projeto 
de Irrigação Santa Cruz/Apodi, inserido no imóvel de propriedade de LAZARO 
ROBERTO ALVES PRAXEDES, o qual está localizado na Zona Rural do Município 
de Apodi/RN, e devidamente registrado no Livro 2-18 do Registro Geral de Imóveis, 

Apodi/RN, lugar denominado “Sítio São Francisco”. 
E para que chegue ao conhecimento dos interessados, passou-se o presente Edital que 

Expedido nesta cidade, em 23 de abril de 2015. Eu, Ana Paula Moura, Técnica Judiciária, 
digitei e conferi o presente Edital, que vai devidamente assinado pelo MM. Juiz Federal.

MONIKY MAYARA COSTA FONSÊCA DANTAS
Juíza Federal Substituta da 10ª Vara/RN

Número do processo: 0800787-46.2014.4.05.8401

MONIKY MAYARA COSTA FONSECA
Data e hora da assinatura: 24/04/2015 09:52:26

 4058401.712753
https://pje.jfrn.jus.br/pje/Processo/ConsultaDocumento/listView.seam

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÂNCIA

SEÇÃO JUDICIÁRIA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SUBSEÇÃO JUDICIÁRIA DE MOSSORÓ – 8ª VARA

Seção Judiciária do Rio Grande do Norte – 8a Vara Federal
Av. Jorge Coelho de Andrade, s/n, Presidente Costa e Silva

CEP 59.625-400 – Mossoró/RN

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS
COM PRAZO DE 20 DIAS 
EDI.0008.000052-8/2015
O Excelentíssimo Senhor Juiz Federal da 8ª Vara – Dr. 
ORLAN DONATO ROCHA, da Seção Judiciária do 
Estado do Rio Grande do Norte, na forma da lei, etc.

FAZ SABER a quantos o presente Edital virem ou dele conhecimento tiverem que 
o DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS CONTRA AS SECAS - DNOCS promove 
AÇÃO DE DESAPROPRIAÇÃO de nº 0800494-76.2014.4.05.8401 em desfavor do 
ESPÓLIO DE PEDRO JULIÃO TORRES e OUTROS, que, pelo presente Edital, com 

INTIMADOS eventuais 
terceiros interessados no domínio do imóvel expropriado, qual seja, imóvel referente 
aos laudos SCA-060, SCA-060A, SCA-060B, SCA-060C.1 e SCA-060C.2,  denominado 
“SÍTIO SOLEDADE”, integrante do Projeto de Irrigação Santa Cruz do Apodi e pertencente 
aos demandados, nos termos do art. 34, caput, do Decreto-Lei nº 3.365/1941.

E para que chegue ao conhecimento dos interessados, passou-se o presente Edital, 
que será disponibilizado no mural eletrônico deste Juízo e publicado na forma da lei. 
Ficando, ainda, cientes que a sede deste Juízo Federal situa-se no endereço Av. Jorge 
Coelho de Andrade, s/nº, Presidente Costa e Silva, CEP 59.625-400, Mossoró/RN. Dado 
e passado nesta cidade de Mossoró/RN, aos 15 de abril de 2015. Eu, (______), Tayrone 
Thallis de Medeiros Souza, Técnico(a) Judiciário(a), digitei e conferi o presente edital, que 
vai devidamente assinado pelo MM. Juiz Federal.

ORLAN DONATO ROCHA
Juiz Federal 

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA FEDERAL DE PRIMEIRA INSTÂNCIA

SEÇÃO JUDICIÁRIA DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE
SUBSEÇÃO JUDICIÁRIA DE MOSSORÓ – 8ª VARA

Seção Judiciária do Rio Grande do Norte – 8a Vara Federal
Av. Jorge Coelho de Andrade, s/n, Presidente Costa e Silva

CEP 59.625-400 – Mossoró/RN

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS
COM PRAZO DE 20 DIAS 
EDI.0008.000051-3/2015

O Excelentíssimo Senhor Juiz Federal da 8ª Vara – Dr. 
ORLAN DONATO ROCHA, da Seção Judiciária do 
Estado do Rio Grande do Norte, na forma da lei, etc.

FAZ SABER a quantos o presente Edital virem ou dele conhecimento tiverem 
que o DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS CONTRA AS SECAS - DNOCS 
promove AÇÃO DE DESAPROPRIAÇÃO de nº 0800703-45.2014.4.05.8401 em 
desfavor de SEBASTIÃO PINTO FREIRE e OUTROS, que, pelo presente Edital, com 

INTIMADOS eventuais 
terceiros interessados no domínio do imóvel expropriado, qual seja, imóvel SCA-
091, com área de 31,7371ha, denominado “SÍTIO BOA ESPERANÇA”, integrante do 
Projeto de Irrigação Santa Cruz do Apodi e pertencente aos demandados, nos termos 
do art. 34, , do Decreto-Lei nº 3.365/1941.

E para que chegue ao conhecimento dos interessados, passou-se o presente 
Edital, que será disponibilizado no mural eletrônico deste Juízo e publicado na forma 
da lei. Ficando, ainda, cientes que a sede deste Juízo Federal situa-se no endereço 
Av. Jorge Coelho de Andrade, s/nº, Presidente Costa e Silva, CEP 59.625-400, 
Mossoró/RN. Dado e passado nesta cidade de Mossoró/RN, aos 13 de abril de 2015. 
Eu, (______), Tayrone Thallis de Medeiros Souza, Técnico(a) Judiciário(a), digitei e 
conferi o presente edital, que vai devidamente assinado pelo MM. Juiz Federal.

ORLAN DONATO ROCHA
Juiz Federal

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA FEDERAL NO RIO GRANDE DO NORTE

15ª VARA FEDERAL – CEARÁ-MIRIM/RN
Av. Luiz Lopes Varela, 1123, Conj. Luiz Lopes Varela – Ceará-Mirim/RN

E-mail: secretaria15vara@jfrn.jus.br . Fone: (84) 3274-0688

EDITAL DE INTIMAÇÃO PARA CIÊNCIA 
DE TERCEIROS INTERESSADOS 

A Juiza Federal, Dra. SOPHIA NÓBREGA CÂMARA LIMA, da 5ª. Vara da Seção 
Judiciária do Rio Grande do Norte, na forma da Lei, etc.
FAZ SABER, a quantos virem o presente edital ou dele tiverem conhecimento, que 
o INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZACAO E REFORMA AGRARIA - INCRA 

como Expropriada GAIA IMPORTACAO E EXPORTACAO LTDA, que pelo presente 
EDITAL, com prazo de 10 (dez) dias
intimados os terceiros interessados que desejarem opor qualquer impugnação ao 
preço ofertado ou contestarem a referida ação, sendo que o valor oferecido a título de 
indenização pelo imóvel expropriado alcança a cifra de  R$ 907.193,91 (novecentos 
e sete mil cento e noventa e três reais e noventa e um centavos)e, que, desse total, 
o valor de R$ 878.370,36 (oitocentos e setenta e oito mil trezentos e setenta reais 
e trinta e seis centavos) corresponde à indenização referente a terra nua e suas 
acessões naturais e R$ 28.823,55 (vinte e oito mil oitocentos e vinte e três reais e 
cinquenta e cinco centavos) referentes as benfeitorias úteis e necessárias.
O imóvel rural objeto da lide corresponde a uma área de 298 ha (duzentos e noventa 
e oito hectares), a ser desapropriado por motivos de inadequação na sua exploração 
e descumprimento da função social da propriedade.
Para que chegue ao conhecimento dos interessados, lavrou-se o presente EDITAL, 
na data de 11 de setembro de 2014, nesta cidade do Natal, Capital do Estado do Rio 

local, conforme preceitua o Decreto-lei 3.365, de 21 de junho de 1941 e o art. 232, 
do Código de Processo Civil.  Para constar, eu, Marcello Freire Alves de Souza Filho, 
Responsável pelo Setor, digitei o expediente, indo devidamente assinado pelo MM. 
Juiza Federal Sophia Nóbrega Câmara Lima.

SOPHIA NÓBREGA CÂMARA LIMA
Juíza Federal

RN E BAHIA TEM 16 CASOS 
DE ZIKA VÍRUS CONFIRMADOS 
/ SAÚDE /  MINISTÉRIO DA SAÚDE CONFIRMA CASOS DE ZIKA VÍRUS NO PAÍS, COM 8 CASOS NO 
RIO GRANDE DO NORTE E OUTROS 8 NA BAHIA. SECRETARIA POTIGUAR AGUARDA LAUDOS

RAFAEL BARBOSA
DO NOVO JORNAL 

O RIO GRANDE do Norte e a Bahia 
juntos registram 16 casos confi r-
mados do Zika Vírus, cada um 
com oito. A informação foi con-
fi rmada ontem pelo Mistério da 
Saúde, por meio de nota ofi cial. 
O Ministério acompanha a situ-
ação e participa da investigação 
de outros casos suspeitos de do-
enças exantemáticas para defi -
nir os agentes causadores e ado-
tar as ações de vigilância, pre-
venção e controle complemen-
tares no país. 

No Rio Grande do Norte, a Se-
cretaria de Saúde (Sesap) aguar-
da a chegada dos laudos dos pa-
cientes para adotar ações de vi-
gilância, prevenção e controle 
da doença no estado. De acordo 
com a subcoordenadora de Vigi-
lância Epidemiológica, Kristia-
ne Fialho, a Secreatria segue um 
protocolo determinado pelo Mi-
nistério e só poderá se pronun-
ciar sobre a área de abrangên-
cia dessas ações quando receber, 
ofi cialmente, as informações so-
bre os exames realizados pelo 
Instituto Evandro Chagas. 

O ministro da Saúde, Arthur 
Chioro, disse que o governo bra-
sileiro já trabalhava com a possi-
bilidade de entrada do vírus no 
país em razão do alto fl uxo de 
turistas estrangeiros durante a 
Copa do Mundo, no ano passa-
do. Segundo o MS, o Zika Vírus 

tem evolução benigna, carac-
terizada por febre baixa, olhos 
vermelhos sem secreção e sem 
coceira, dores nas articulações 
e erupção cutânea com pon-
tos brancos e vermelhos, além 
de dores musculares, dor de ca-
beça e dor nas costas. Ainda de 
acordo com o Ministério, a do-
ença tem um período de incu-
bação de cerca de quatro dias e 
os sinais e sintomas podem du-
rar até sete dias. A maior parte 
dos casos não apresenta sinto-
mas e não há registro de morte 
associada.

A doença é transmitida por 
meio da picada do Aedes aegyp-
ti, mesmo mosquito transmissor 
da dengue. As amostras foram 
encaminhadas aos laboratórios 
de referência do Instituto Evan-
dro Chagas e ao Centro de Con-

trole e Prevenção de Doenças 
dos Estados Unidos para avalia-
ção. Análises feitas pelo Institu-
to de Ciências da Saúde da Uni-
versidade Federal da Bahia já ha-
viam indicado resultado prelimi-
nar para a presença do vírus.

De acordo com o Ministério 
da Saúde, o Zika Vírus foi isola-
do pela primeira vez em 1947, a 
partir de amostras de macacos 
usados como sentinelas para a 
detecção da febre amarela, na 
Floresta Zika, em Uganda. Ele é 
considerado endêmico no les-
te e oeste do continente africa-
no e há registro de circulação es-
porádica também na Ásia e na 
Oceania.

Nas Américas, ele já havia 
sido identifi cado na Ilha de Pás-
coa, território do Chile no Ocea-
no Pacífi co, em 2014. Casos im-

portados foram descritos no Ca-
nadá, na Alemanha, na Itália, no 
Japão, nos Estados Unidos e na 
Austrália. Segundos dados de es-
tudos na área de saúde, apenas 
18% das pessoas com Zika Vírus 
apresentam manifestações clíni-
cas da doença. O tratamento é 
sintomático e baseado no uso de 
acetaminofeno (paracetamol) 
para febre e dor, conforme orien-
tação médica. Não está indica-
do o uso de ácido acetilsalicílico 
e drogas anti-infl amatórias devi-
do ao risco aumentado de com-
plicações hemorrágicas, como 
ocorre com a dengue. Orienta-se 
procurar o serviço de saúde para 
condução adequada.

O Ministério da Saúde desta-
ca que, independente da confi r-
mação de outras amostras para 
Zika Vírus, é importante que os 
profi ssionais de saúde se man-
tenham atentos frente aos casos 
suspeitos de dengue nas unida-
des de saúde e adotem as reco-
mendações para manejo clínico 
conforme o preconizado no pro-
tocolo vigente.

De acordo com matéria pu-
blicada n’O Globo, o tipo de Zika 
encontrado no Rio Grande do 
Norte é o que se desenvolve no 
continente asiático. Há ainda re-
latos, não confi rmados, de pa-
cientes nos estados nordestinos 
de Maranhão, Pernambuco, Ser-
gipe e Paraíba, além suspeitas no 
Rio de Janeiro. (Com informa-
ções do MS)

 ▶ Aedes aegypti, o velho conhecido da dengue, agora com o Zika

RAFAEL NEDDERMEYER / FOTOS PÚBLICAS

ENTENA A ZIKA 
É uma doença viral autolimitada, 
via de regra, de evolução benigna, 
caracterizada pelo quadro clínico 
de febre, hiperemia conjuntival não 
pruriginosa e não purulenta, artralgia e 
exantema maculo-papular.

Como é transmitida?
A principal via de transmissão é 
vetorial, por meio da picada de 
mosquitos Aedes aegypti e após 
um período de incubação (período 
entre a picada do mosquito e o 
início de sintomas) de cerca de 
aproximadamente 4 dias, o paciente 
poderá iniciar os primeiros sintomas.

Quais são os principais sinais
A febre pelo vírus Zika é uma doença 
pouco conhecida e sua descrição está 
embasada em um número limitado 
de casos e investigações. Com base 
nessas ublicações, os sinais e sintomas 
incluem exantema maculopapular de 
início agudo (erupção cutânea com 
pontos brancos ou vermelhos) e pode 
ser acompanhado de febre, hiperemia 
conjuntival não purulenta e sem 
prurido, artralgia ou artrite, mialgia, 
cefaleia e dor nas costas. Com menor 
frequência, há relatos também de 
edema, dor de garganta, tosse, vômitos 
e hematospermia. Apenas 18% das 
pessoas apresentarão manifestações 

clínicas da doença.

Qual o prognóstico?
Não há registro de óbitos por esta 
doença. A doença é considerada 
benigna e autolimitada, com os sinais 
e sintomas durando, em geral, de 2 a 
7 dias.

Há tratamento ou vacina contra 
o Zika vírus?
O tratamento é sintomático e 
baseado no uso de acetaminofeno 
(paracetamol) para febre e dor, 
conforme orientação médica. Não está 
indicado o uso de ácido acetilsalicílico 
e drogas anti-infl amatórias devido ao 
risco aumentado de complicações 
hemorrágicas, como ocorre com a 
dengue. Orienta-se procurar o serviço 
de saúde. Não há vacina contra o Zika.

7. Quais as medidas de 
prevenção e controle?
As medidas de prevenção e controle 
são semelhantes às da dengue e 
chikungunya. Não existem medidas de 
controle específi cas direcionadas ao 
homem, uma vez que não se dispõe de 
nenhuma vacina ou drogas antivirais. 
Dessa forma, o controle está centrado 
na redução da densidade vetorial, 
como por exemplo, mantendo o 
domicílio sempre limpo, eliminando os 
possíveis criadouros.



▶ OPINIÃO ◀6 / NOVO JORNAL / NATAL, SEXTA-FEIRA, 15 DE MAIO DE 2015

Conecte-se

Cid Montenegro
Mesmo sem conhecê-lo 
pessoalmente admiro o Cid e leio 
todos os seus depoimentos aqui. 
O último sobre a perda da srª sua 
irmã de nome Madalena foi muito 
emocionante. Lágrimas caíram. Ela 
era amiga de uma amiga minha 
que relatou no cemitério lotado e 
na sétima missa também lotada 
por pessoas de diversas gerações, 
repleta de pessoas humildes , 
repleta de autoridades de diversos 
segmentos, repleta de mulheres 
da alta sociedade e uma enorme 
comoção. Isso mostra quanto a 
srª Madalena Montenegro era 
muito querida, respeitada,  relatou 
minha amiga. Deus dará forças ao 
renomado médico professor  Dr. 
Antônio Montenegro e a todos 
da toda tradicional família do Rio 
Grande do Norte com raízes no Vale 
do Assu. Agradeço o registro. Do 
assíduo leitor.

Paulo José    
Por e-mail

O homem
Quando houve a Primeira guerra 
Mundial, o culpado foi o homem.
Quando houve a Segunda guerra 
Mundial, o culpado foi o homem.
Se houver a Terceira guerra 

Mundial, o culpado será também o 
homem.

Natércio Gomes da Costa  
Por e-mail

Presídio
Sobre polêmica para construção de 
penitenciária em Ceará-Mirim:
Só tomara que façam um projeto 
bem elaborado para as “toupeiras” 
não começarem a cavar buracos! 

andrelira_    
Pelo Instagram

Saúde
Sobre matéria mostrando a 
defl agração de uma operação 
que investiga a cobrança de 
preços abusivos por empresas 
que prestam serviço à Secretaria 
Estadual de Saúde.
E a máfi a das próteses nada ainda.. 
Ministério Público?!?!!?!?

marxfernandes_   
Pelo Instagram

Zika
Sobre a incidência do Zika vírus no RN:
Meu colega teve a zica de pegar a 
Zika. O bichim fi cou prejudicado bem 
uma semana.

maribritorn    
Pelo Instagram

WhatsApp
Sobre a presença do NOVO JORNAL 
no WhatsApp, se aproximando ainda 
mais do leitor.
Showww 

Lidi Moura    
Pelo Facebook

WhatsApp - 2
Inovação total, curti muito! 
Parabéns!!!

Paulo Gomes   
Pelo Facebook

WhatsApp - 3
Muito bom!

Hygor Alexsandro   
Pelo Facebook

WhatsApp - 4
Inovador.

Karla Kosta    
Pelo Facebook

WhatsApp - 5
Sensacional! Parabéeeeeens a 
todos que fazem parte desse 
jornal espetacular! Eu sempre 
vejo as primeiras notícias saírem 
de vcs!

Negiane Costa    
Pelo Facebook

WhatsApp - 6
Parabéns pela iniciativa.

Lelinha Matheus Schwarz  
Pelo Facebook.

▶ cartas@novojornal.jor.br twiter.com/NovoJornalRN facebook.com/novojornalrn novojornal.jor.br

O leitor pode fazer a sua denúncia 
neste espaço enviando fotografi as

Telefones
(84) 3342-0369 / 3342-0358 / 3342-0380

E-mails
redacao@novojornal.jor.br / pauta@novojornal.jor.br / 

comercial@novojornal.jor.br / assinatura@novojornal.jor.br 

Para assinar (84) 3342-0374

Endereço
Rua Frei Miguelinho, 33, Ribeira

CEP 59012-180, Natal-RN

Representante comercial
Engenho de Mídia–(81) 3466.1308

Diretor Cassiano Arruda Câmara

Diretor Administrativo Lauro Jucá

Diretor Comercial Leandro Mendes

Diretor de Redação Carlos Magno Araújo

IV – É livre a manifestação do pensamento, sendo vedado o anonimato. (Constituição Federal – Artigo 5°).
Os artigos assinados por colaboradores são de responsabilidade dos autores e não refl etem necessariamente a opinião do NOVO JORNAL. O jornal não pode ser 
responsabilizado pelas informações usadas nestes textos ou por prejuízos de qualquer natureza em decorrência do uso ou da divulgação dessas informações.

Dengue está solta e não há sequer 
uma campanha para seu combate

Vejo os jornais nas emissoras de 
televisão, canais locais e nacionais, 
e neles um dos destaques é a den-
gue e seu renitente e desafi ador mos-
quito distribuindo  doença e medo às 
populações. Abro os jornais e o rit-
mo não se modifi ca: overdose de den-
gue. Na mídia social, nem tanto. Ali, a 
preocupação é a crise política nacio-
nal, tratada de forma ilimitadamen-

te apaixonada, como parece ser da 
natureza do meio. Claro, há as exce-
ções. Mas a questão é a dengue, uma 
repetição que vem se prolongando no 
tempo, sai ano e entra ano, a cantiga 
é a mesma. Vez por outra uma cida-
de do interior de algum estado se des-
taca no noticiário porque consegue 
combater o mosquito. E aí são mos-
tradas imagens com as pessoas cui-

dando de jardins, praças, quintais e 
muros, são anunciados os números 
que demonstram a queda na incidên-
cia da doença. Mas também são exce-
ções e deixam a pergunta obvia: por 
que não servem de modelo, exemplo? 
Tais ações não podem ser copiadas?

Pode parecer simplório, descri-
to assim. Mas há outras ações já tes-
tadas e aprovadas que foram esque-

cidas neste momento de crescen-
te incidência da dengue, deixando 
as urgências dos hospitais lotadas, 
prostrando os pacientes, tirando fun-
cionários de seus trabalhos e estu-
dantes das salas de aulas: não vejo 
nas telas e edições impressas, em car-
tazes campanhas orientadoras, cha-
mando a população a colaborar no 
combate ao mosquito, insistindo nos 

cuidados a serem adotados. Nada. 
Em outros tempos elas, as campa-
nhas, foram feitas e mostraram-se 
efi cientes, reduziram os efeitos e até 
deram a impressão de controle. Por 
que não repeti-las com mensagens 
renovadas? O jornalismo está fazen-
do a sua parte, informando, denun-
ciando. É tempo de ação mais obje-
tiva do poder público. 

Na edição do primeiro de maio, 
neste espaço, escrevi uma nota estra-
nhando a ausência de programação 
em homenagem a Djalma Maranhão 
neste 2015, ano de seu centenário de 
nascimento. Afonso Laurentino, jor-
nalista e mestre nas coisas da políti-
ca, imediatamente telefonou para di-
zer que amigos do ex-prefeito se mo-
bilizam para que a data não passe em 
branco. Os nomes e as ações previs-
tas foram informadas na edição de 
sexta-feira passada. Atrasado, fui ver 

meus e-mails e lá estava mensagem 
do também jornalista Paulo Laguár-
dia, hoje dedicado à produção de do-
cumentários audiovisuais, registran-
do que tem prontos e aprovados pelas 
leis de incentivo do Estado (Lei Mu-
nicipal Djalma Maranhão e Estadual, 
Câmara Cascudo) dois roteiros para 
documentários: “Djalma Maranhão 
–O Semeador de Utopias” e “De Pé 
no Chão Também se Aprende a Ler”. 
Com recursos próprios já realizou al-
guns trabalhos, incluindo entrevistas 

com pessoas que foram muito pró-
ximas do ex-prefeito e que partici-
param de sua administração ( foram 
dois mandatos), destacando-se  Ge-
niberto Campos, Moacir e Conceição 
de Goes, Mailde Pinto e Maria Salete.

O trabalho idealizado por Laguár-
dia está parado e ele lamenta  “o po-
der público não ter  políticas públicas 
para a cultura, fazendo-nos andar de 
pires na mão, esmolando o apoio da 
iniciativa privada. E olhe que temos 
parlamentares que se dizem pro-

gressistas, preocupados com a cul-
tura, mas na hora do vamos ver, dão 
as costas para nós”. Registra também 
que os empresários não vislumbra-
ram ainda  a necessidade de se res-
gatar “parte importante da história 
do Rio Grande do Norte. Não houve 
interesse no patrocínio das obras e, 
por isso, os certifi cados de aprovação 
dos roteiros caducaram, estão venci-
dos, levando-me à triste situação de 
desânimo e desesperança na realiza-
ção desses trabalhos. Uma pena, nem 

o Rio Grande do Norte, nem Djalma 
mereciam isso”. Estamos no  ano do 
centenário de Djalma Maranhão, 
político que marcou sua vida públi-
ca pela obra  que realizou nas artes, 
na educação, no esporte, na adminis-
tração, tudo em favor do Rio Grande 
do Norte. No ano de seu centenário, 
abre-se a grande oportunidade de se 
resgatar essa história que está nos ro-
teiros de Laguárdia e que certamen-
te enriquecerá a programação a ser 
desenvolvida. 

DOCUMENTÁRIOS SOBRE OBRA DE
DJALMA ESPERA POR PATROCÍNIO

ALBIMAR FURTADO
Jornalista  ▶ albimar@superig.com.brJornal de Albimar Furtado 

escreve nesta coluna 
às sextas-feiras

Presentes de grego
*POR DEMI GETSCHKO

Em novembro de 1988 um estudante da universidade de Cornell, nos 
EUA, Robert Morris, teve uma “ideia”: criar uma ferramenta para medir o ta-
manho da internet, à época uma rede ainda pequena. Escreveu um programa 
que fazia duas coisas: descobria que outras máquinas estavam ligadas à sua, 
para ver se conseguia entrar nelas. Uma vez lá dentro, replicava-se em diver-
sas cópias que seguiam o mesmo método de tentar entrar nas máquinas liga-
das à recém-infectada.

Não sei se foi bem-sucedido em medir o tamanho da internet de então, 
mas conseguiu sobrecarregar muitas máquinas (que não conseguiram rodar 
todos os clones do invasor) e entupiu de tal forma o “backbone” (“espinha dor-
sal” da rede) que causou uma “negação de serviço” geral. Três dias depois, fi -
nalmente o problema estava resolvido. O programa de Morris fi cou conheci-
do como “o verme da internet” e é o antepassado dos vermes da rede de hoje.

O que caracteriza um “verme” é que, por analogia aos que nos parasitam, 
é ser um programa autossufi ciente, um “ser vivo”. Ele se multiplica e tenta se 
propagar usando o que conhece da rede e de suas fraquezas. Não é a única 
(nem a mais comum) ameaça que temos hoje. Além dos vermes, há outros de-
linquentes à espreita na rede. Entre os mais comuns temos os vírus. Ao con-
trário dos vermes, os vírus não tem “vida autônoma”: precisam estar hospeda-
dos em outra estrutura que lhes dê suporte. Assim como os vírus da vida in-
fectam os animais, os vírus da rede infectam programas, estruturas lógicas de 
apoio, memórias auxiliares, discos etc.

É a gripe da rede. E se entramos em contato com alguém gripado, pode-
mos fi car contaminados também.

Se o verme da internet não tinha objetivos maldosos, o cenário piorou 
muito desde então: os atacantes de hoje visam destruir coisas, apagar infor-
mações, roubar dados, escravizar máquinas, derrubar sistemas. No caso dos 
vermes, a prevenção é a higiene que consiste em senhas mais fortes, progra-
mas sem vulnerabilidades. Quando se trata de viroses, o jeito é usar “vacinas 
antiviróticas”. O virtual espelha o real.

Mas isso está longe de ser tudo. Homero também foi fonte de inspiração. 
Troia resistiu bravamente ao cerco dos gregos, mas caiu frente ao estratage-
ma de Ulisses: um belo “presente” na forma de um cavalo, deixado às portas 
de Ílion. Os felizes troianos o levaram, ingenuamente, para dentro das defesas 
da cidade. Lá dentro e sem a proteções das muralhas, seu conteúdo, gregos, 
foi funesto à cidade.

Os que saíram do cavalo abriram as portas aos colegas que espreitavam de 
fora e Troia acabou saqueada e incendiada. Eis aí outra ideia “do mal”. Ora, que 
tal “embrulhar” num joguinho interessante, numa imagem atraente, numa ta-
bela eletrônica, um programinha malicioso que, uma vez dentro de nossa má-
quina, “faz a festa” da forma como foi programado?

Todos esses são “presentes”, sejam de “grego” ou não. E a segurança é resul-
tado da constante vigilância. Ao verme seguiu-se a criação do CERT/CC “pes-
soas a chamar quando coisas ruins acontecem” e temos nossa valente versão: 
http://cert.br. Mantenhamos nossa higiene, as vacinas em dia e não aceite-
mos presentes de estranhos. Pode sair caro.

* DEMI GETSCHKO É CONSELHEIRO DO COMITÊ GESTOR DA INTERNET (CGI.BR) E COLUNISTA DO 
ESTADO DE S.PAULO. REPRODUZIDO DO OI.

Plural
FLÁVIO AZEVEDO

Empresário ▶ caal@uol.com.br
Flávio Azevedo escreve nesta 
coluna às sextas-feiras
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COMERCIAL    2,992

TURISMO  3,160
+0,5% 

56.656,57
R$ 3,417 0,72%13,25%

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO E DA CULTURA
COMISSÃO ESPECIAL DE LICITAÇÃO - CEL/SEEC

28/05/2015, às 08h:00
: Registro de preços para contratações futuras de gêneros alimentícios

da alimentação escolar dos alunos matriculados nas Escolas da Rede Estadual de Ensino
do Estado do Rio Grande do Norte, jurisdição da 8ª Diretoria Regional de Educação e
Cultura - 15ª DIREC - PAU DOS FERROS/RN

Maria Aparecida Vieira Diógenes

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2015/SRP - 15ª DIREC/SEEC/PAU DOS FERROS

PROCESSO: PGE 145729/2014-8

APregoeira da Comissão Especial de Licitação no uso de suas atribuições legais, torna pública
a abertura do Pregão Presencial - SRP, em referência, para o dia (Horário
Local), cujo objeto é

, conforme o Anexo I. O Edital encontra-se à
disposição dos interessados através dos sites: .

Pau dos Ferros/RN, 13 de maio de 2015.
- Pregoeiro -15ª DIREC/SEEC

www.rn.gov.br

SECRETARIA DE ESTADO DA EDUCAÇÃO E DA CULTURA
COMISSÃO ESPECIAL DE LICITAÇÃO - CEL/SEEC

01/06/2015, às 09h:00
: Registro de preços para contratações futuras de gêneros alimentícios

da alimentação escolar dos alunos matriculados nas Escolas da Rede Estadual de Ensino
do Estado do Rio Grande do Norte, jurisdição da 2ª Diretoria Regional de Educação e
Cultura - 2ª DIREC - PARNAMIRIM/RN

Daniel Bechior dos Santos

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2015/SRP - 2ª DIREC/SEEC/PARNAMIRIM

PROCESSO: PGE 23401/2015-7

O Pregoeiro da Comissão Especial de Licitação no uso de suas atribuições legais, torna pública
a abertura do Pregão Presencial - SRP, em referência, para o dia (Horário
Local), cujo objeto é

, conforme oAnexo I. O Edital encontra-se à disposição
dos interessados através dos sites: .

Parnamirim/RN,13 de maio de 2015.
- Pregoeiro - 2ª DIREC/SEEC

www.rn.gov.br

O SETOR DE supermercados foi o 
protagonista na maior queda de 
vendas no comércio nos últimos 
12 anos, segundo pesquisa divul-
gada ontem pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografi a e Estatística 
(IBGE). O aumento dos preços dos 
alimentos e a diminuição do po-
der de compra são os principais 
motivos dos re resultados ruins. 

“O poder de compra da popu-
lação tem diminuído, as pessoas 
passam a fazer substituições por 
produtos mais baratos e isso aca-
ba nos afetando” explicou Edmil-
son Marques, presidente da Asso-
ciação dos Supermercados do Rio 
Gande do Norte. 

Enquanto o comércio teve 
uma queda de 0,8% em suas ven-
das no primeiro trimestre de 2015, 
o setor de hipermercados, super-
mercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo cedeu 2,4%. 

É o pior resultado para os três 
primeiros meses do ano desde 
2003, quando o setor fechou em 
queda de 6,1%, em ambos os casos 
na comparação com igual período 
dos anos anteriores. Os dados fo-
ram divulgados hoje (14), pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografi a e Es-
tatística (IBGE), e indicam que em 
março o comércio varejista alcan-
çou queda de 0,9%, em relação a 
fevereiro, na série com ajuste sazo-
nal, neste caso, a segunda conse-
cutiva em relação ao mês anterior.

Na comparação entre março 
deste ano e março do ano passa-
do, o crescimento de 0,4% nas ven-
das do comércio varejista refl ete 
variações positivas em 13 das 27 
unidades da Federação.

O principal destaque positivo 
foi o estado de Roraima, que chegou 
a registrar crescimento de 22,5% 
nas vendas do comércio; seguido 
do Acre, com 13,6%; Sergipe (7,4%) 
e Rondônia (6,5%). No que diz res-
peito às maiores participações posi-
tivas, destacaram-se o Rio de Janei-
ro, com crescimento de 4,2%; San-

ta Catarina (3,3%) e o Paraná (2,4%).
Já entre as 14 unidades da Fe-

deração que registraram retra-
ção nas vendas, os principais im-
pactos negativos foram exercidos 
por Mato Grosso (-8,3%), São Pau-
lo (-0,4%) e Goiás (-6,7%).

Em relação ao comércio vare-
jista ampliado, 16 estados registra-
ram resultados positivos em ter-
mos de volume de vendas, na com-
paração com o mesmo período do 
ano anterior, destacando-se Rorai-
ma (12,4%), o Acre (10,1%), Sergipe 
(7,6%) e Rio Grande do Norte (7,1%).

Os estados com maiores im-
pactos positivos foram o Rio de Ja-
neiro (2,9%), Minas Gerais (3,3%) e 
o Ceará (2,9%). Entretanto, as par-
ticipações negativas de três esta-
dos na composição da taxa do va-
rejo infl uenciaram a queda glo-
bal de 0,7% no volume de vendas: 
São Paulo (-3,1%); Santa Catarina 
(-3,2%) e Rio Grande do Sul (-2,1%).

As vendas no comércio vare-
jista ampliado também fecharam 
março com resultados negativos, 
em relação a fevereiro. As vendas 
no varejo ampliado caíram 1,6% 
no volume e 1,5% na receita nomi-
nal. O varejo ampliado inclui os se-
tores veículos, motocicletas, partes 
e peças; material para construção; 
além de combustíveis e lubrifi can-
tes; hipermercados e supermerca-
dos; alimentos, bebidas e fumo; te-
cidos, vestuário e calçados; artigos 
farmacêuticos; entre outros.

Em relação ao mesmo mês do 
ano anterior, houve variação de 
5,1% na receita nominal. No que 
se refere às taxas acumuladas, o 
varejo ampliado fechou em -5,3% 
no resultado acumulado do ano e 
em -3,4% no dos últimos 12 meses 
para o volume de vendas. A recei-
ta nominal cresceu 0,5% de janeiro 
a março e 2,3% no acumulado dos 
últimos 12 anos.

Os dados disponibilizados pelo 
IBGE indicam que no varejo amplia-
do sete das dez atividades pesquisa-
das apresentaram variação negativa 
em março, comparativamente a fe-
vereiro, no volume de vendas.

As taxas negativas foram regis-
tradas em equipamentos e mate-
rial para escritório, informática e 
comunicação (-0,2%), material de 
construção (-0,3%), tecidos, ves-
tuário e calçados (-1,4%), hiper-
mercados, supermercados, produ-
tos alimentícios, bebidas e fumo 
(-2,2%), livros, jornais, revistas e 
papelaria (-2,3%), móveis e eletro-
domésticos (-3%) e veículos e mo-
tos, partes e peças (-4,6%).

Já as atividades com resulta-
dos positivos foram combustíveis 
e lubrifi cantes (2,8%), outros ar-
tigos de uso pessoal e domésti-
co (1,2%) e artigos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos, de perfu-
maria e cosméticos (1,2%).

SUPERMERCADOS 
DERRUBAM COMÉRCIO
/ IBGE /  COMÉRCIO TEM A MAIOR QUEDA DOS ÚLTIMOS DOZE ANOS, PUXADO PELO SETOR DE 
SUPERMERCADOS E HIPERMERCADOS; INFLAÇÃO E QUEDA NO PODER DE COMPRA INFLUENCIAM

A AGÊNCIA BRASILEIRA de Promo-
ção de Exportações e Investimen-
to (Apex) informou ontem que a 
missão à China de empresários 
brasileiros dos ramos de bebida e 
alimentos na semana passada ter-
minou com prospecção de US$ 
47,96 milhões em negócios. De 
acordo com a Apex, o número en-
globa os negócios fechados duran-
te a viagem e os previstos para ao 
longo dos próximos 12 meses.

A Apex destacou que o volume 
em negócios superou a meta que 

a agência de fomento estabeleceu, 
que era US$ 18 milhões. A missão 
dos empresários brasileiros à Chi-
na, coordenada pela Apex e pelo 
Ministério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, ocorreu de 4 
a 8 de maio. O grupo participou de 
rodadas de negócios na cidade de 
Guangzhou e exibiu produtos na 
Sial, feira de alimentos, bebida e 
hotelaria de Xangai.

Na próxima semana, empre-
sários chineses e brasileiros vol-
tam a se reunir, dessa vez em ter-

ritório nacional. O primeiro-mi-
nistro do país asiático, Li Keqiang, 
fará visita ofi cial ao Brasil entre 18 
e 20 de maio, acompanhado de 
150 empresários. Eles se encontra-
rão com membros do setor priva-
do brasileiro na Cúpula Empresa-
rial Brasil-China, no Itamaraty.

A China vem desacelerando 
suas tradicionalmente altas taxas 
de crescimento. Em 2014, o Pro-
duto Interno Bruto (PIB, soma dos 
bens e serviços produzidos em um 
país) chinês cresceu 7,4%, o menor 

patamar em 24 anos. No primei-
ro trimestre de 2015, o PIB chinês 
cresceu 7%, o menor ritmo em seis 
anos. O país também vem perden-
do espaço nas exportações do Bra-
sil. A participação no total exporta-
do pelos brasileiros caiu de 19,32%, 
de janeiro a março de 2014, para 
14,47% no mesmo período deste 
ano, em razão da queda dos pre-
ços das commodities (produtos 
primários com cotação internacio-
nal) e da desaceleração da econo-
mia chinesa.

 ▶ Consumidor tende a substituir produtos e diminuir quantidade de itens comprados

MISSÃO BRASILEIRA À CHINA RENDEU 
US$ 47,9 MILHÕES EM NEGÓCIOS

/ APEX /

MARCELO CAMARGO / ABr
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* aulas preferencialmente aos finais de semana com os professores
   de Recife.
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PERÍODO: 25.05.2015 a 30.09.2015

LOCAL: Hotel Vila do Mar 

HORÁRIO: 2  a  4  das 19:00 às 22:00

CARGA HORÁRIA: 140 horas-aulas 

a a

INSCRIÇÕES: de 11 a 22.05.2015 

na recepção do Hotel Vila do Mar. 

INVESTIMENTO: R$ 1.200,00 à vista 

ou 4 x R$ 350,00 no cartão.

Via Costeira | 4233

Parque das Dunas | Natal
84 4009.4954 | 8608.7530

PREPARE-SE COM A MELHOR EQUIPE!
SAIA NA FRENTE E 

EM BREVE

NATAL VOLTARÁ A ter um voo 
charter semanal para a cida-
de de Milão, na Itália, conforme 
anunciado ontem pelo governo 
do Estado. A operadora será a 
Linea Aerea Meridiana Fly e as 
passagens estão à venda na Itá-
lia. O primeiro voo acontecerá 
no dia 14 de setembro. 

“Este voo é uma nova opção 
de conexão direta de Natal com 
a Europa, o que só vinha sen-
do possível com o desembarque 
em Lisboa. O trabalho que esta-
mos realizando no setor turísti-
co, com divulgação e incentivos 
proporcionou mais essa boa no-
tícia”, destaca o governador Ro-
binson Faria.

A única conexão direta de 
Natal com a Europa é pela com-
panhia Tap Linhas Aéreas, com 
desembarque em Lisboa. “Fruto 
do trabalho de divulgação e pre-
sença do Rio Grande do Norte 
nas maiores feiras de turismo do 
mundo, fi rmamos contato com 
as operadoras italianas Criand 
Tours e a Dimensione Turismo 
para viabilizarmos esse voo”, co-
memorou o secretário estadual 
de Turismo, Ruy Gaspar.

Segundo estimativa do se-
cretário, este voo Milão-Forta-
leza-Natal-Milão deixará mais 
de R$ 7 milhões na economia do 
Rio Grande do Norte. O voo será 
realizado no Boeing 767-300, 
hoje a aeronave que mais cruza 
o Oceano Atlântico diariamente. 

Em nota, o governo do Esta-
do, citou que o turista italiano é 
“visto com bons olhos, dada a 
semelhança e a identidade com 
o povo brasileiro. E também 

são geralmente receptivos aos 
brasileiros”.

AZUL
A Azul Linhas Aéreas Bra-

sileiras anunciou ontem a in-
clusão de novos voos para Na-
tal e João Pessoa, com origem 
em Campinas (SP), resultado da 
grande movimentação apresen-
tada na alta temporada. Os voos 
serão semanais e já foram soli-

citados à Agência Nacional da 
Aviação Civil (Anac).

A partir de primeiro de ju-
lho, a companhia terá disponível 
cinco voos diretos à capital po-
tiguar. “Natal é um dos destinos 
mais caros do Brasil, com o au-
mento do número desses voos 
os preços irão diminuir e inten-
sifi car o movimento do turismo 
local”, afi rmou Abdon Gosson, 
diretor da Arituba Turismo.

A capital potiguar ainda 
apresenta uma carência de voos 
com destinos diretos. Isso aca-
ba levando turistas e até mes-
mo os potiguares a recorrerem 
a cidades como Recife e Forta-
leza em busca de preços mais 
acessíveis. 

O empresário Abdon Gos-
son disse ainda que a diminui-
ção dos impostos cobrados 
sob o combustível da aviação é 

mais um incentivo ao aumen-
to de pousos na capital potiguar 
e ao acréscimo da demanda de 
viajantes.

Assim como a Azul, a Gol li-
nhas aéreas também começa a 
atuar com um voo direto de Na-
tal para Buenos Aires, Argenti-
na, a partir de 5 de Julho. Esse 
foi o primeiro voo internacional 
a-nunciado depois da redução 
do ICMS do querosene do avião.

O BANCO DO Brasil (BB) infor-
mou ontem que registrou lucro 
líquido de R$ 5,818 bilhões no 
primeiro trimestre de 2015. O 
montante cresceu 93,3% em re-
lação aos R$ 3 bilhões registra-
dos no quarto trimestre de 2014 
e 115,4% na comparação com os 
R$ 2,7 bilhões do primeiro tri-
mestre do ano passado.

A instituição alcançou ainda 
um valor de R$ 1,524 trilhão em 
ativos em março de 2015, com 
crescimento de 11,2% em 12 
meses, e de 6% na comparação 
com o trimestre anterior.

O BB é a maior instituição em 
ativos entre as empresas do se-
tor fi nanceiro da América Lati-
na. De acordo com nota do ban-
co, o desempenho no primeiro 
trimestre foi favorecido princi-

palmente pela expansão da car-
teira de crédito, que ampliada 
atingiu R$ 776,9 bilhões em mar-
ço último, com crescimento de 
11,1% em 12 meses e 2,1% em re-
lação ao trimestre anterior.

O crédito imobiliário atingiu 
saldo de R$ 41 bilhões, crescen-
do 49% em relação ao primeiro 
trimestre de 2014. O fi nancia-
mento imobiliário às pessoas fí-
sicas cresceu 45,5% em 12 me-
ses, alcançando saldo de R$ 30,4 
bilhões. Já o fi nanciamento ao 
agronegócio encerrou o primei-
ro trimestre deste ano em R$ 
163,4 bilhões, 9% a mais do que 
no primeiro trimestre de 2014.

O saldo do crédito conce-
dido às empresas chegou a R$ 
359 bilhões em março de 2015, 
crescimento de 11% em 12 me-

ses e 1,4% em relação ao trimes-
tre anterior. As operações de ca-
pital de giro e investimento re-
presentaram 71,2% do total. De 
acordo com o BB, o banco man-
teve a liderança em crédito no 
Sistema Financeiro Nacional 
(SFN), com 20,8% de participa-
ção no mercado.

De acordo com a nota do BB, 
os índices de inadimplência no 
banco “se mantiveram em pata-
mares menores do que os obser-
vados no SFN”. Ao fi m de mar-
ço de 2015, o índice de opera-
ções com atraso de mais de 90 
dias no pagamento representou 
2,05% da carteira de crédito. A 
instituição fi nanceira destacou 
que, no mesmo período, o SFN 
registrou índice de inadimplên-
cia de 2,8%.

OS METALÚRGICOS DE São 
Caetano do Sul (Grande 
São Paulo) farão uma 
assembleia hoje (15) para 
apreciar a proposta da 
General Motors (GM) de 
colocar 900 funcionários 
em lay-off  (suspensão 
temporária de serviços). A 
medida é uma alternativa 
para evitar demissões na 
unidade. Com esse sistema, 
o contrato de trabalho é 
suspenso temporariamente, 
mas o empregado continua 
recebendo o salário, pago em 
parte pela empresa e em parte 
pelo governo federal.

Segundo o Sindicato dos 
Metalúrgicos de São Caetano, 
386 trabalhadores que já estão 
em licença remunerada serão 
colocados em lay-off . Além 
desses, 514 funcionários da 
unidade terão o contrato 
de trabalho suspenso. “Após 
seis horas de reunião com 
a GM, foi a proposta que 
encontramos para evitar 
demissões”, ressalta o 
presidente do sindicato, Inácio 
da Silva.

A unidade da GM 
tem atualmente 1,3 mil 
funcionários afastados, sendo 
467 em licença remunerada e 
854 em lay-off . Com as novas 
suspensões de contrato de 
trabalho, o número deve 
chegar a 1,8 mil. Porém, o 
prazo do lay-off  da primeira 
leva de empregados deve se 
encerrar no próximo dia 9 de 
junho. Os funcionários que 
entrarem no sistema a partir 
de segunda-feira (18) deverão 
permanecer afastados por 
cinco meses, com garantia 
de estabilidade por mais seis 
meses.

NATAL RETOMA 
VOO PARA MILÃO

/ TURISMO /  SAÍDAS DA 
ITÁLIA ACONTECEM NO 
DIA 14 DE SETEMBRO 
E SECRETÁRIO ESPERA 
QUE LINHA TRAGA UM 
MOVIMENTO EXTRA 
DE 7 MILHÕES PARA O 
ESTADO

 ▶ Milão será a segunda conexão aérea de Natal para a Europa, além de Portugal; governo fi rmou contato com operadoras italianas para viabilizar voo

REPRODUÇÃO

GM PROPÕE 
SUSPENSÃO 
TEMPORÁRIA 

/ AUTOMÓVEIS /

Banco do Brasil tem lucro de 
R$ 5,8 bilhões no primeiro trimestre

/ FINANCEIRO /

 ▶ Banco do Brasil alcançou um valor de R$ 1,524 trilhão em ativos sob gestão em março de 2015

VLADEMIR ALEXANDRE / NJ
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A SECRETARIA ESTADUAL de Saúde 
(Sesap) vai abrir licitação pública 
para contratar uma cooperativa 
médica para atuar nos serviços de 
neurocirurgia no Rio Grande do 
Norte. A medida foi confi rmada 
ontem pelo titular da pasta, o mé-
dico Ricardo Lagreca, após o Mi-
nistério Público Estadual (MPRN) 
abrir uma investigação sobre as 
práticas de preços abusivos e do 
controle do mercado feito pela 
empresa Clineuro, que mantém 
um contrato emergencial para 
fornecer neurocirurgiões a dois 
hospitais públicos do Estado.

Segundo Ricardo Lagreca, a li-
citação pública vai garantir a efi -
ciência dos serviços de neuroci-
rurgia prestados pelos hospitais 
Walfredo Gurgel (Natal) e Tarcísio 
Maia (Mossoró). O modelo será 
o de pregão eletrônico, com vali-
dade para todo o Brasil. “Não po-
demos deixar a população sem o 
serviço, mas também precisamos 
ter uma alternativa para o servi-
ço”, disse.

O secretário de saúde ain-
da não tomou conhecimento so-
bre as investigações abertas pelo 
Ministério Público. Ele vai espe-
rar o encaminhamento de infor-
mações pela Procuradoria Geral 
do Estado (PGE). “Ainda não sei 
o que aconteceu. Vou esperar ter 
mais dados sobre este assunto”, 
apontou.

O contrato do Governo do Es-
tado com a Clineuro foi fi rma-
do em 29 de abril deste ano. No 
entanto, as negociações entre as 
duas partes se arrastavam desde 

o fim do ano passado. Havia uma 
discussão sobre qual seria o valor 
fi nal do contato. O Executivo in-
dicava o valor de R$ 2,2 mil por 
plantão de 12 horas, mas a empre-
sa exigia R$ 1,9 mil por plantão de 
seis horas.  

Em audiência de concilia-
ção, o juiz Geraldo José da Mot-
ta defi niu que o contrato, em ca-
ráter emergência, seria de R$ 2,6 
para plantões de 12 horas. Além 
disso, o término do acordo en-
tre neurocirurgiões e o Governo 
do Estado ficou fixado para 

novembro deste ano. 
A assinatura do contrato mo-

tivou ao Ministério Público de-
fl agrar ontem, ao lado de repre-
sentantes da Polícia Civil, uma 
investigação sobre as atividades 
da Clínica de Neurocirurgia do 
Rio Grande do Norte (Clineu-
ro), na pessoa do diretor da em-
presa, o neurocirurgião Kurt Clé-
sio Morais Figueiredo Mendonza, 
que adotou diversas práticas para 
monopolizar o mercado da cirur-
gia no Rio Grande do Norte. A in-
vestigação foi batizada de “Ope-

ração Hipócrates”, uma homena-
gem ao fi lósofo grego considera-
do o “pai da medicina ocidental”. 

“Havia um esquema, por par-
te da Clineuro, para monopoli-
zar o serviço de neurocirurgia. 
As atividades atentam contra 
os princípios da administração 
pública e da ordem econômi-
ca”, afi rmou Procurador-Geral de 
Justiça, Rinaldo Reis Lima, que 
participou ontem de uma cole-
tiva de imprensa sobre as inves-
tigações abertas contra a clínica 
de cirurgiões.

A Procuradoria-Geral de Justiça 
do Estado (PGJ) está com ação con-
tra a Clineuro para investigar as prá-
ticas abusivas no contrato de servi-
ços de neurocirurgia com o Gover-
no. As atividades foram iniciadas 
em 2007. No primeiro ano do con-
trato, o Executivo pagou R$ 218 mil 
pelas atividades. Já em 2014, o valor 
pago foi de R$ 5,1 milhões. Somen-
te nos primeiros meses deste ano, 
as neurocirurgias custaram mais R$ 
1,5 milhão.  

De acordo com a promotora da 
saúde, Iara Pinheiro, o atual contra-
to também serviu de “estopim” para 
iniciar as investigações. A empre-
sa médica apresentou uma propos-
ta de contrato com o valor de R$ 3,8 
mil por um plantão de 12 horas, no 
regime de sobreaviso do profi ssio-
nal. “Agimos para conter uma situa-
ção de insustentabilidade das ativi-

dades saúde estadual”, analisou.
Ela lembrou que o atual con-

trato foi de R$ 2,6 mil por plantão, 
o que está bem acima do praticado 
por outras especialidades médicas. 
Em média, um plantão médico pago 
pelo Governo do Estado custa R$ 1,8 
mil, mas em alguns casos, a depen-
der da complexidade do serviço, o 
trabalho pode custar R$ 2,2 mil. 

“Vale ressaltar que o plantão 
pago para outras especialidades mé-
dicas é de R$ 2,2 mil, como é o caso 
da ortopedia. Precisávamos esclare-
cer a sociedade esse abuso. Chegou-
-se ao ponto que a clínica passou a 
ditar o preço e como iria cumprir”, 
ressaltou.

O promotor do patrimônio pú-
blico, Flávio de Souza Pontes Filho, 
também falou que a Clineuro obte-
ve uma quantidade de plantões bem 
acima da necessidade prevista para 

o serviço médico. Um exemplo disso 
é que, em 2013, a Clineuro contratou 
310 plantões, mas no contrato se-
guinte a quantidade de plantões su-
biu para 620. Para 2015, o número de 
plantões foi mantido. 

Entre 2007 e 2014, os contratos 
foram fi rmados no método de so-
breaviso, quando o médico, à dis-
tância, aguarda uma convocação 
para a prestação das neurocirurgias. 
“Com isso, em dias plantões sem a 
necessidade de cirurgias, os médi-
cos podiam não a ir ao local de tra-
balho”, contou o promotor. Mesmo 
em casa, os médicos recebiam pelo 
plantão.

O promotor também ressaltou 
a questão do monopólio pratica-
do pela empresa. Dos 34 neuroci-
rurgiões em atividade no Rio Gran-
de do Norte, 26 integram diretamen-
te a Clineuro. A Secretaria Estadual 

de Saúde conta apenas com quatro 
médicos contratados hoje. “Quase 
80% dos neurocirurgiões eram do 
quadro da Clineuro”, reforçou.

Noutra ponta da investigação, o 
delegado Fábio Montanha, do 3º dis-
trito de Natal, informou que a inves-
tigação relacionada ao crime contra 
o patrimônio público segue com a 
análise do material apreendido on-
tem. “Nossa investigação começou 
com uma denúncia anônima. Eu fui 
informado que o Governo do Estado 
pagava preços abusivos para a reali-
zação de cirurgias”, contou. O inqué-
rito, segundo ele, segue em sigilo.

CRIMES 
O promotor do patrimônio pú-

blico, Flávio de Souza Pontes Filho, 
informou que o médico Kurt Clésio 
Morais Figueiredo Mendonza come-
teu os crimes de concussão, que é o 

ato de exigir de vantagem de forma 
indevida, ao manipular o mercado 
para forçar a contração da própria 
empresa pelo poder público, bem 
como pela prática de crimes contra 
a ordem econômica, ao cobrar valo-
res bem acima do mercado. 

Ontem foram cumpridos dois 
mandados de busca e apreensão, 
após decisão da 7ª Vara Criminal de 
Natal, na casa de Kurt e na sede da 
Clineuro. A apreensão recolheu do-
cumentos, computadores e celula-
res do médico. A ação judicial tam-
bém traz medidas cautelares contra 
o médico e à Clineuro. 

Kurt Clésio está proibido de se 
ausentar de Natal. Também não 
pode manter qualquer tipo de con-
tato, seja verbal, telefônico, redes so-
ciais, ou mesmo por escrito ou ain-
da por terceiros, com qualquer mé-
dico neurocirurgião que não perten-

ça aos quadros da Clineuro.
Além disso, os promotores con-

seguiram que o médico mantenha 
um regime rigoroso de recolhimen-
to domiciliar, no período das 20h às 
6h, até nova deliberação judicial.

Desde ontem, em razão da me-
dida cautelar, Kurt Clésio está afas-
tado do serviço de médico da Polícia 
Militar, onde é, inclusive, capitão. 
Ele também não pode se prestar ao 
exercício da medicina em unidades 
administradas pelo Estado.

Já com relação à Clineuro, foi de-
terminado que esta fi ca proibida de 
fi rmar qualquer novo contrato com 
o Governo do Rio Grande do Nor-
te. No entanto, o atual contrato não 
será anulado, cuja data de término é 
novembro deste ano. 

 A promotora Keiviany Silva 
de Sena, que atua na defesa do pa-
trimônio público, informou que 
as investigações no âmbito do 
Ministério Público Estadual fo-
ram iniciadas em 2009. Além dis-
so, o MPE também atua em par-
ceria com investigações feitas na 
Polícia Civil e pelo corpo técnico 
do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE). “As investigações convergi-
ram para que se chegasse a hora 
de dar um basta na postura da 
empresa”, afi rmou ela. 

Keiviany Sena explicou que 
a Clineuro, na pessoa do médico 
Kurt Clésio, atuava para impedir a 

livre concorrência na prestação do 
serviço de neurocirurgia no ser-
viço público. Ademais, também 
apontava valores considerados 
abusivos para a prestação do exer-
cício da neurocirurgia. “A ideia era 
manter o poder público refém das 
práticas lesivas da Clineuro”, disse.

A promotora do patrimônio 
público disse ainda que o médi-
co Kurt Clésio chegava a intimi-
dar profi ssionais médicos com o 
objetivo de restringir a concor-
rência. A linha de investigação 
mostra que o diretor da Clineuro 
chegou a ameaçar e a coagir mé-
dicos não alinhados aos quadros 

da empresa para que não cele-
brem contratos com a secretaria 
de saúde estadual, bem como no 
sentido de acuar os gestores pú-
blicos visando a celebração e ma-
nutenção de contratos extrema-
mente desvantajosos para a Ad-
ministração pública.

De acordo com as investiga-
ções, o espectro do neurocirurgião 
também poderia ser visto em con-
cursos públicos para a contrata-
ção de neurocirurgiões para os 
quadros da saúde estadual. “O ob-
jetivo era impedir qualquer entra-
ve para a atividade da Clineuro”, 
afi rmou. 

OPERAÇÃO FAZ CIRURGIA 
NA CLINEURO

/ HIPÓCRATES /  AÇÃO CONJUNTA DO MINISTÉRIO PÚBLICO DO RN E 
POLÍCIA CIVIL INVESTIGA CARTEL E PRÁTICAS DE PREÇOS ABUSIVOS 
POR PARTE DE NEUROCIRURGIÕES CONTRATADOS PELO ESTADO

 ▶ Clineuro mantém contrato emergencial para fornecer neurocirurgiões a hospitais públicos do Estado

MAGNUS NASCIMENTO / NJ

Nota

A Clínica de Neurocirurgia do RN (Clineuro), pessoa jurídica de 
direito privado, prestadora de serviços médicos na área de Neurocirurgia, 
através de sua diretoria, vem se manifestar sobre o procedimento 
criminal instaurado em seu desfavor e noticiado na imprensa.

A prestação de serviços da empresa para a Secretaria de Saúde 
do RN (Sesap) nos dois prontos socorros de trauma (Hospital Walfredo 
Gurgel e Hospital Tarcísio Maia) foi executada até o ano de 2014 por meio 
de contratualização após licitação pública.

No fi m de 2014, o contrato emergencial que se seguiu resultou da 
incapacidade do Estado do RN de conseguir atrair neurocirurgiões de 
outros Estados, em virtude das precaríssimas condições de trabalho 
dos prontos socorros públicos e do tratamento truculento dado aos seus 
servidores.

Em 2015, o Estado do RN perdeu o prazo para promover a licitação 
pública e novamente foi malsucedido em atrair médicos de outros Estados 
pelas mesmas razões de sempre: precaríssimas condições de trabalho 
dos prontos socorros públicos e o tratamento truculento dado aos seus 
servidores. E ainda por cima tentou forçar a diretoria da Clineuro a 
prorrogar ilegalmente o contrato emergencial que estava por expirar - a lei 
proíbe a prorrogação de contrato emergencial.

De forma suspeita e ardilosa, a Advocacia Pública ainda pressionou a 
diretoria da empresa para que ligasse para outros Estados para, alegavam 
os procuradores, “fazer pesquisa de preço”. Sabendo que isso poderia ser 
usado contra a empresa, a diretoria não fez nenhuma ligação, acordo ou 
conluio com neurocirurgiões de outros Estados. Além do mais, há decisão 
recente, de 2014, da Secretaria de Direito Econômico do Ministério da 
Justiça (SDE) e Conselho Administrativo de Defesa Econômica (CADE) que 
concluiu não haver cartel na Neurocirurgia do Estado do RN.

Por tudo isso, a diretoria da Clineuro mantém a mais absoluta 
tranquilidade de que a Justiça julgará serem improcedentes todas as 
acusações.

MÉDICO INTIMIDAVA OUTROS CIRURGIÕES 

 ▶ Keiviany Silva de Sena, promotora

FRANKIE MARCONE / NJ

INVESTIGAÇÃO ABERTA

CLINEURO SE DEFENDE

CONTINUA
NA PÁGINA 10 ▶

A Clínica de Neurocirurgia 
do Rio Grande do Norte (Cli-
neuro), alvo de investigação por 
parte do Ministério Público, di-
vulgou nota para negar as prá-
ticas de controle de mercado e 
preços abusivos nos contratos 
de neurocirurgia com a Secre-
taria Estadual de Saúde (Sesap).

A empresa rechaça a qual-
quer acusação de manipula-
ção de preço ou formação de 
monopólio. Afirma ainda que, 
em 2014, a Secretaria de Direi-
to Econômico do Ministério da 
Justiça (SDE) e Conselho Admi-
nistrativo de Defesa Econômi-
ca (CADE) concluiu não existir 
cartel na neurocirurgia do Rio 
Grande do Norte. 

A nota afi rma que a precá-
ria estrutura ofertada pelo po-
der público é a principal razão 
pela ausência de concorrentes 
nas licitações públicas. “o Esta-
do do RN perdeu o prazo para 
promover a licitação pública e 
novamente foi malsucedido em 
atrair médicos de outros Esta-
dos pelas mesmas razões de 
sempre: precaríssimas condi-
ções de trabalho dos prontos 

socorros públicos e o tratamen-
to truculento dado aos seus ser-
vidores”, informa a publicação. 

O NOVO JORNAL tentou 
ouvir o médico Kurt Clésio Mo-
rais Figueiredo Mendonza, mas 
ele não atendeu aos telefone-
mas da reportagem.

Segundo um neurocirur-
gião ouvido pelo NOVO JOR-
NAL, o clima é de consterna-
ção em toda a categoria. “Estou 
muito chocado com tudo o que 
aconteceu. Não há nada dis-
so que estão nos acusando. Os 
preços são justos e não há mo-
nopólio do setor. Atuamos em 
regime insalubre e isso nunca 
é avaliado”, afi rmou o profi ssio-
nal, que não quis se identifi car.

De acordo com o neuroci-
rurgião, o caso ter sido motiva-
do por represália de algum mé-
dico que não participa da Cli-
neuro. “Alguns médicos queriam 
acumular plantões pela Clineu-
ro e pela Secretaria Estadual de 
Saúde. Não permitimos que isso 
acontecesse. Acho que tudo o 
que aconteceu foi em represália 
à eliminação destes médicos do 
nosso quadro”, detalhou.
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Ainda em setembro de 2013, 
o Tribunal de Contas do Estado já 
apontava, por meio de auditoria 
parcial nas contas da Secretaria 
de Saúde, que o contrato celebra-
do entre a Secretaria de Saúde do 
Estado e a Clínica de Neurocirurgi-
ões do RN (Clineuro) apresentava 
“graves indícios de irregularidades 
e impropriedades”. De acordo com 
os técnicos que analisaram o pro-
cesso, “foram constatados indícios 
de dano ao erário”.

Entre os problemas encontra-
dos, os técnicos apontaram que 
foram contratados plantões aci-
ma da necessidade que os hospi-
tais possuíam; reajuste de contra-
to sem a prisão devida; prestação 
do serviço sem a presença efetiva 
nas unidades de saúde, na moda-
lidade “sobreaviso”; falta de fi sca-
lização; e, ainda, o fato de que di-
retor-geral da Clineuro é o capitão 
da Polícia Militar Kurt Clésio Mo-
rais Figueiredo Mendonza, funcio-
nário público cedido à Sesap, con-
dição que o impedia de prestar 
serviços particulares à Secretaria.

Dentre todos esses indícios, 
dois chama a atenção pelo supos-
to prejuízo que podem ter causa-
do à Saúde do Estado. O primeiro 
é a questão dos plantões não se-
rem presenciais. De acordo com 
o levantamento feito pela comis-
são de inspeção do TCE, apesar 
do contrato rezar que os médicos 

plantonistas deveriam estar na 
unidade de saúde durante a pres-
tação do serviço, os profi ssionais 
fi cavam de sobreaviso. Ou seja, só 
iam ao hospital quando eram cha-
mados. A fi scalização aponta que 
isso expunha os pacientes a um 
imenso risco porque em casos que 
envolvem a neurologia, minutos 
são imprescindíveis. Há inclusive, 
no relatório sobre o caso, o relato 
de um médico que só atendeu ao 
chamado mais de uma hora após 
a primeira ligação e mesmo assim 
não compareceu para atender pa-
ciente em estado grave. De acor-
do com a comissão do TCE havia 
muitos relatos parecidos. 

Outro problema apontado era 

a contratação de plantões acima 
do necessário. Segundo a inves-
tigação dos técnicos do TCE, ha-
via fortes indícios de que a quanti-
dade contratada de plantões esta-
va bem acima da necessidade das 
unidades. Conforme quadro cons-
tante no relatório, a Sesap contra-
tou ao todo 434 plantões quando 
necessitaria de somente 192, me-
nos da metade contratada. Segun-
do estimativa feita com base nesse 
levantamento, isso supostamen-
te geraria um gasto mensal desne-
cessário de R$ 281.113,02 por mês. 

Fechando esses indícios, os 
técnicos também apontaram que 
nem todos os plantões foram da-
dos. No Hospital Walfredo Gurgel, 

por exemplo, “no mês de março de 
2012, verifi cou-se a ausência de 17 
plantões de neurocirurgia (....) ge-
rando um pagamento de a maior 
de R$ 22.527,66. 

Ao fi nal do relatório, a comissão 
propôs que a Controladoria Geral 
do Estado apurasse suposto dano 
ao erário com relação a esse contra-
to; que Clineuro e Sesap corrigissem 
as irregularidades apontadas; que 
os plantões passassem a ser pres-
tados de maneira presencial; que A 
Clínica devolvesse à Secretaria R$ 
63,6 mil; e que cessasse o contrato 
empresa que possuam seu quadro 
funcional servidores estaduais. O 
relatório é do dia 30 de setembro de 
2013, há mais de um ano. 

Números

2015 [janeiro a maio]
Previsto

 ▶ R$ 3.656.463,15
Pago 

 ▶ R$ 1.529.908,60
Restos a pagar 

 ▶ R$ 2.126.554,55

2014 [janeiro a 
dezembro] 
Previsto

 ▶ R$ 6.239.249,02 
Pago

 ▶ 5.072.780,79 
Restos a pagar

 ▶ 1.166.468,23

2013 [janeiro a 
dezembro] 
Previsto

 ▶ R$ 5.672.046,26 
Pago 

 ▶ R$ 5.124.022,47 
Restos a pagar

 ▶ R$ 548.023,79

2012 [janeiro a 
dezembro] 
Previsto

 ▶ R$ 5.922.671,73 
Pago

 ▶ R$ 5.400.272,13 
Restos a pagar

 ▶ R$ 522.399,60

2011 [janeiro a 
dezembro] 
Previsto 

 ▶ R$ 6.614.181,45 
Pago 

 ▶ R$ 5.372.879,75 
Restos a pagar

 ▶ R$ 1.241.301,70

2010 
 ▶ 3.276.785,20 
 ▶ 2.978.461,20 
 ▶ 298.324,00

Janeiro de 2010 a 
maio de 2015
Previsto 

 ▶ R$ 31.381.396,81
Pago 

 ▶ R$ 25.478.324,94
Restos a pagar

 ▶ R$ 5.903.071,87

FONTE: PORTAL DA TRANSPARÊNCIA

CONTINUAÇÃO
DA PÁGINA 9 ▶

De janeiro de 2010 a maio de  
2015, a Clínica de Neurocirurgi-
ões do RN (Clineuro) recebeu do 
Governo do Rio Grande do Nor-
te um total de R$ 25.478.324,94. 

Porém, os contratos totais 
previam pagamento de até R$ 
31.381.396,81. A Clineuro tem, 
nesse mesmo período, um to-
tal de R$ 5.903.071,87 classifi ca-
dos como “restos a pagar”, va-
lores que seriam, exatamente, 
o montante que é devido, por 
parte do Estado, à clínica.

Somente neste ano de 2015, 
em que a Secretaria de Estado 
da Saúde Pública trabalha para 
encerrar o contrato e quer pro-
mover licitação com relação ao 

serviço, a Clineuro já recebeu 
R$ 1.529.908,60, de um total de 
R$ 3.656.463,15, dos quais R$ 
2.126.554,55 estão como restos 
a pagar. As informações todas 
são do portal da Transparência 
do Governo do Estado.  

O ano no qual a Clineuro 
mais recebeu do Governo foi 
em 2012. Naquele período, de 
janeiro a dezembro, foram pa-
gos R$ 5.922.671,73 de um total 
de R$ 5.922.671,73, com restos 
a pagar de R$ 522.399,60. 

Nos anos de 2014, 2013 e 
2011 os pagamentos também 
fi caram acima dos R$ 5 mi-
lhões. Em 2010, o valor total 
pago fi cou em R$  2.978.461,20.    

CLINEURO RECEBEU 
R$ 25,4 MILHÕES NOS 
ÚLTIMOS 6 ANOS 

TCE APONTOU GRAVES INDÍCIOS DE 
IRREGULARIDADES EM CONTRATO

 ▶ Somente em 2015 Estado já pagou R$ 1,5 milhão à clínica

ARGEMIRO LIMA / NJ

 ▶ Auditoria realizada em 2013 já havia constatado “indícios de dano ao erário”

EDUARDO MAIA / NJ
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Editor 

Moura Neto

O prédio construído entre 
1816 e 1820 foi fechado para 
reforma em 2009, porém a 
obra nunca foi concluída já 
que a empresa vencedora da 
licitação desistiu do projeto. 
Atualmente a FJA trabalha 
na elaboração de uma nova 
licitação, que poderá fi car 
pronta em julho.

“Não temos ainda como 
precisar uma data, porque o 
ritmo está bem lento, mas a 
ideia é que esse documento 
esteja pronto em julho e 
que no fi nal do ano nós 
estejamos começando as 
obras”, avalia Luana Oliveira, 
coordenadora de Museus na 
FJA.

Sobre o roubo de objetos 
ocorrido no começo do ano, 
pela falta de segurança no 
local, ela comenta que os 
itens saqueados até então 
não foram recuperados, e 
que o único objeto de maior 
valor foi um lustre. “Não 
conseguimos recuperar essa 
luminária. Os demais objetos 
foram fi os e tomadas, algo 
realmente muito rápido de 
ser comercializado”, opina.

Além do Museu Café 
Filho, a Fundação José 
Augusto administra também 
outros três espaços do tipo 
em Natal. São eles: Museu 
da Arte Sacra (anexo à Igreja 
do Galo), Memorial Câmara 
Cascudo (Cidade Alta) e a 
Pinacoteca Potiguar, todos 
muitos próximos uns dos 
outros.

O acervo do Museu Café Filho, 
pertencente à FJA, está divido em 
dois lugares: Pinacoteca do Esta-
do, localizada em frente ao museu, 
e também na UnP (Campus Flo-
riano Peixoto), onde a maior parte 
dos arquivos estão recebendo tra-
tamento histórico adequado para 
que sejam facilmente identifi ca-
dos por pesquisadores, e também 
digitalizados. O trabalho está sen-
do realizado por uma equipe de 
seis alunos empenhados no pro-
cesso desde o ano passado.

A reportagem esteve na Pi-
nacoteca para observar o acervo, 
no entanto, não obteve acesso à 
sala onde os documentos estão 
guardados. Segundo informa-
ções, os itens estão armazena-
dos em caixas, em uma sala com 
problema de umidade.

A Universidade Potiguar 
(UnP) está com a parte mais im-
portante do acervo, que deve ter 
em média três mil peças, muito 
embora a contagem exata ainda 
não tenha sido concluída, assim 
como afi rma o professor coorde-
nador do Departamento de His-
tória da universidade, Mariano 
de Azevedo. O trabalho específi -
co sobre Café Filho é tocado pela 
professora Sonni Lemos.

Ele também explica que a 
documentação se divide basica-
mente em escrituras, fotografi as 
e objetos pertencentes ao úni-
co potiguar que conseguiu che-
gar à presidência da República. 
“Muito do que temos é com re-
lação à documentação ofi cial 
administrativa, atos de sua pas-
sagem pela presidência, um mo-

mento histórico muito delicado 
para o Brasil, logo após o suicídio 
de Getúlio Vargas... Café Filho as-
sume nesse contexto turbulento 
e se dedica a políticas internas e 
externas”, opina o professor.

Já a parte de fotografi as se 
estende mais cronologicamen-
te, apresentando desde álbuns 
ofi ciais de visitas a outros países 
até mesmo aos tempos de infân-
cia do presidente. “Essa foi uma 
das partes mais trabalhosas para 
nós, porque exigiu uma pesqui-
sa muito forte. É um acervo rico”, 
diz, citando ainda objetos pesso-
ais, como medalhas, faixas e con-
decorações, presentes no acervo.

Todo o acervo está receben-
do o tratamento histórico ade-
quado para facilitar o trabalho de 
pesquisadores que desejem ter o 
acesso ao material. Por isso mes-
mo, o núcleo também está inves-
tindo na digitalização dos itens 
para que um catálogo seja dis-
ponibilizado online em um site 
maior, provavelmente vinculado 
ao projeto de extensão “Identi-
dades Potiguares”, ligado, por sua 
vez ao curso de História da UFRN, 
também parceira na iniciativa.

O objetivo do departamento 
de História da UnP é devolver o 
acervo inteiramente catalogado 
até julho para a FJA. “E aí a nossa 
esperança é de que esse museu 
seja de fato reaberto, e que a po-
pulação possa entender um pou-
co mais da importância históri-
ca de Café Filho. Nós queremos 
ver este local aberto e sendo vi-
sitado”, considera o professor so-
bre o processo.

O PARQUE DA Cidade Dom Nivaldo 
Monte deve ganhar um novo me-
morial, voltado para a fi gura histó-
rica de Café Filho, único potiguar 
a alcançar a presidência da Repú-
blica, em um dos momentos mais 
tensos da história contemporâ-
nea brasileira, logo após a morte 
do então presidente Getúlio Var-
gas, em 1954. Enquanto isso, um 
museu em homenagem ao ex-pre-
sidente, com peças particulares e 
documentos, enfrenta inúmeras 
difi culdades nos últimos anos. 

O Projeto de Lei 015/2013, que 
prevê a criação do memorial é de 
autoria do vereador Júlio Protásio 
(PSB). Aprovado na Câmara Mu-
nicipal, o projeto aguarda agora 
a sanção do prefeito para que en-
tão seja publicado no Diário Ofi -
cial do Município, sendo, assim, 
ofi cializado.

De acordo com a assessoria 
de imprensa do vereador, o objeti-
vo é criar um novo espaço dentro 
do Memorial de Natal (também 
localizado no Parque da Cidade), 
que faça alusão à importância de 
Café Filho, através de banners e 
documentos ou objetos perten-
centes ao presidente, procuran-
do divulgar o legado histórico do 
personagem.

“O Memorial será um espaço 
físico que retratará a vida e obra de 
um legado histórico direcionado a 
promover a integração da socieda-
de com um caráter cultural e afeti-
vo a qual resgata revitalizar a me-
mória de Café Filho”, considerou o 
vereador em nota rebuscada emi-
tida à imprensa. Até o fechamen-
to da matéria, a reportagem não 
conseguiu falar com Júlio Protásio 
sobre o projeto aprovado.

A criação do novo memorial, 
portanto, passaria a ser executada 
pela Secretaria Municipal de Cul-
tura (Secult/Funcarte), enquanto 
o já existente “Museu Café Filho”, 
localizado na Cidade Alta, perma-
nece sob responsabilidade da Fun-
dação José Augusto (FJA), órgão 
do governo estadual, muito embo-
ra o local esteja fechado para refor-
ma desde 2009.

Consultado sobre o projeto, o 
diretor do Departamento de Pa-
trimônio Cultural da Secretaria de 
cultura (Secult/Funcarte), Hélio de 
Olveira, comentou que ainda não 
tem nenhuma notícia sobre a ini-
ciativa, e que o parque não teria 
condições de receber uma nova 
sala para o memorial, visto que to-
das estão ocupadas atualmente.

“O parque é administrado por 
duas pastas, a Semurb e a Secult/
Funcarte, que cuida do Memorial 
de Natal e da parte cultural daqui, 
mas eu não tenho conhecimen-
to deste projeto, a não ser que te-
nha sido um assunto tratado dire-
tamente entre o vereador e os se-
cretários”, disse. “Mas na minha 
opinião, se já existe um museu, 
sob administração da FJA, porque 
vão fazer um memorial? Não seria 
melhor se esse museu cumprisse 
o seu papel, do que fazer um novo 
projeto?”, opinou.

A reportagem esteve no Mu-
seu Café Filho por volta das 9h30 
de ontem, na Cidade Alta, e pôde 
constatar que a situação de aban-
dono é a mesma desde que o local 
foi saqueado em janeiro deste ano, 
quando um lustre foi levado, jun-
tamente com fi os e tomadas, de 
acordo com informações repas-
sadas pela própria Fundação José 
Augusto (FJA)

Além de um coco no canto de 
uma janelas, e lixo dos transeuntes 
na calçada, o prédio acumula pixa-
ções, grafi tes e intervenções artís-
ticas com stencil no muro, desca-
racterizando o estilo original da 
estrutura. Desde então o prédio 
permanece sem vigilância, muito 
embora a FJA estude a contrata-
ção temporária de um serviço de 
segurança terceirizado.

HENRIQUE ARRUDA
DO NOVO JORNAL

CAFÉ 
PEQUENO

/ ACERVO /  PROJETO APROVADO NA CÂMARA PREVÊ CRIAÇÃO DE 
MEMORIAL PARA LEMBRAR CAFÉ FILHO, MAS MUSEU NA CIDADE ALTA EM 
HOMENAGEM AO EX-PRESIDENTE PERMANECE ABANDONADO, REVELANDO 
QUE PERSONAGEM AINDA NÃO TEM ESPAÇO À ALTURA DE SUA IMPORTÂNCIA

UNIVERSIDADE ESTÁ 
RECUPERANDO ACERVO

NOVO PROCESSO 
DE LICITAÇÃO 
É LENTO

 ▶ Fotografi as de Café Filho estão sendo restauradas pelo departamento de História da UnP, à frente a professora Sonni Lemos Barreto

 ▶ Museu Café Filho, da Fundação José Augusto, está fechado para reforma desde 2009 e já teve até lustre roubado: reforma depende ainda de licitação

Prédio é 
“Véu de Noiva”

Chamado de 
“Sobradinho” e também de 
“Véu de Noiva”, pela forma 
em declive acentuado de 
seu telhado, o local onde 
deveria estar funcionando 
o Museu Café Filho foi uma 
residência até o início do 
século passado, passando 
a ser sede do Sindicato 
dos Trabalhadores e da 
Banda de Música. Adquirido 
pelo governo do estado 
em 1960, foi tombado e 
restaurado pelo Patrimônio 
Histórico e Artístico 
Nacional (IPHAN), passando 
a abrigar o Museu de Arte 
e História do Rio Grande do 
Norte, de 1965 a 1978.  No 
dia 12 de março de 1979 
passou a sediar o Museu 
Casa Café Filho, justifi cando 
sua relação histórica com 
o patrono. Neste sobrado, 
Café Filho fez militância 
política, criou e presidiu por 
dois anos o Sindicato dos 
Trabalhadores.

 ▶ Projeto aprovado na Câmara prevê memorial no Parque da Cidade

 ▶ Estudante de História participa do processo de higienização do acervo

ARGEMIRO LIMA / NJ

FÁBIO CORTEZ / NJ

FOTOS: FÁBIO CORTEZ / NJ

JORGE GARCIA/AGÊNCIA NACIONAL
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Tintim
Os Parabéns pra Você serão cantados amanhã para o caicoense 

Jalmir Simões, Marizete Eudócia Tavares, vereador de Natal, Ubaldo 
Fernandes, a primeira-dama de Currais Novos, Ana Maria Furtado, 

e a prefeita de Equador, Noeide Sabino de Oliveira. Domingo é dia de 
parabenizar Elinor Alecrim, musa do empresário Marcelo Alecrim, e 
a cake designer Tereza Neumam Guanabara. Na segunda-feira, rasga 
folhinha a caicoense Samantha Ovídio Pereira e, na terça, o coronel 

José Humberto de Lima, senadora Fátima Bezerra e o jornalista 
caicoense Heitor Gregório, um dos blogueiros mias lidos do RN.

Niver
Todos os vivas de felicidades 
do mundo para duas grandes 
amigas e conterrâneas que 
aniversariam quarta-feira. A ex-
prefeita de Florânia e grande 
dama da nossa sociedade, 
Jandira Alves de Medeiros, 
e a estilista Juraci Lira de 
Medeiros, considerada o maior 
ícone da alta costura em terras 
potiguares. Aqui deste canto, o 
nosso abraço de parabéns. 

Forronovos
A 20ª edição do Forronovos 
de Currais Novos, um dos 
eventos de maior tradição no 
calendário junino da nossa 
região, está confi rmada para 
o período de 18 a 21 de junho. 
Na programação, a tradicional 
Corrida da Fogueira, o Festival 
de Quadrilha e a Assembleia 
Cultural.

Agenda
As bandas Forró da Pegação, 
Wesley Safadão e a rainha do 
forró, Eliane, agitam o pátio 
da Matriz, em Santa Cruz, 
quinta-feira, dentro do roteiro 
social da festa de Santa Rita de 
Cássia, padroeira da cidade.  

Eleição
O Bispo Diocesano de Caicó, 
Dom Antônio Carlos Cruz 
Santos, foi eleito presidente do 
Conselho Administrativo da 
Agência de Desenvolvimento 
do Seridó – ADESE.

Aeroporto
Finalmente foi dada a 
boa notícia de que Caicó 
está incluída no plano dos 
aeroportos regionais, da 
Secretaria de Aviação Civil 
da Presidência da República, 
comandada pelo ministro 
Elizeu Padilha (PMDB). O 
senador Garibaldi Alves Filho 
e o ministro do Turismo, 
Henrique Eduardo Alves, estão 
engajados no projeto.

Parabéns!
Amigos daqueles que 
guardamos do lado esquerdo 
do peito brindam idade nova 
hoje. O colunista social do 
Assu, Marcos Henrique, que 
comemorou a data ontem, 
com festão na Terra dos 
Poetas, e a juíza Lena Rocha, 
uma das fi guras mais queridas 
e brilhantes da magistratura 
potiguar. 

Volta
O empresário currais-novense 
Siderley Toscano de Menezes 
e Sílvia Jatobá retornando de 
temporada na Europa. Ele 
acaba de ser homenageado 
pela Revista Seridó, com 
o prêmio Destaque da 
Comunicação 2014/ Sidy’s TV.  

Rosa de Maio
Evento de tradição em São Fernando, a festa Rosa de Maio 2015 
acontece amanhã, a partir das 22h30, no São Fernando Esporte Clube. 
Concorrem ao título de Rosa de Maio 2015, Tarciane Santos, Sandra 
Araújo, Vitória Saldanha, Ana Vitória, Bianca Santos, Adielly Kaline, 
Heloisa Carla e Ana Santana. Tudo sob a produção de Juninho Araújo.

Estrelas
Sob a batuta de Roberto Lopes, Angélica Farias e Renê Matheus serão 
aclamados Miss e Mister Ipueira 2015, domingo, durante a 1ª Noite das 
Estrelas, no Clube Engenhão. 

 ▶ CAICÓ -  Hélen Medeiros

 ▶ SÃO VICENTE -  Maria Elisa

 ▶ JUCURURUTU -  Ianca Cristina

 ▶ T. DOS BATISTAS -  Ana Paula

 ▶ J. DO SERIDÓ -  Juciara Dias

 ▶ IMÓVEIS -  Empresário seridoense Mariberto Bezerra Dantas recebe os 

empresários Caio Fernandes, João Batista Coutinho e José Lucenil Araújo no 

lançamento do Ed. Grand Stádio da Aldann Construções, durante o 4º Fest Imóveis

 ▶ CERRO CORÁ -  Júlia Carvalho

 ▶ BRILHO -  Juíza Lena Rocha, nome 

do maior destaque na magistratura 

potiguar, festeja idade nova hoje

 ▶ SÃO FERNANDO -  Vitória Araújo

 ▶ PARABÉNS  

Prefeito de Currais 

Novos, Wilton Cunha 

e a primeira-dama 

Ana Maria, sempre 

curtindo os bons 

momentos. Ela 

rasga folhinha 

amanhã

Flashes do Seridó
Carlos Magno
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L HOJE // MOSTRA AUTORAL BRASILEIRÍSSIMOS
Para quem gosta de curtir uma boa música autoral, a dica hoje é passar na 
Cidade Alta e conferir a “Mostra Autoral Brasileiríssimos” (edição Natal), que 
vai levar até o pátio da Pinacoteca Potiguar 9 bandas diferentes, em uma 
ação desenvolvida pela página do facebook Brasileiríssimos e os articuladores 
locais Centro Cultural Dosol e Ateliê. A proposta da página especializada 
em música brasileira, e que conta com mais de 4 milhões de curtidas no 
facebook, é realizar festivais em 7 capitais brasileiras ao longo do ano, e após 
este processo promover dois grandes festivais em duas dessas capitais. 
Os ingressos estão sendo vendidos online, e também na hora do evento, 
programado para reverberar seus primeiros acordes a partir de 20h30.

PROGRAMAÇÃO
20h30 - Hotel Dolores (RN)
21h10 - Igor Carvalho (PE)
21h50 - Bandavoou (PE)
22h30 - Talma&Gadelha (RN)
23h10 - Capitão Eu os Piratas Vingativos (CE)
23h50 - Plutão Já foi Planeta (RN)
24h30 - Magic Bus (PE)
01h10 - Forasteiro Só (RN)
01h50 - Clara e a Noite (RN)

AMANHÃ // BAZAR INDEPENDENTE RECEBE DUVIVIER
O ator, escritor e humorista Gregório Duvivier (Porta dos Fundos) será o 
convidado especial desta edição do Bazar Independente realizado todo mês 
no Duas Estúdio (Ponta Negra). O bazar encerra as atividades do projeto 
“Ação Leitura” 2015, que ao longo da semana trouxe até Natal nomes como 
Mário Prata e Joca Reiners Terron para conversar com estudantes de escolas 
públicas e privadas em uma grande ação incentivadora da leitura.

BAZAR INDEPENDENTE
Onde? Duas Estúdio (Rua Praia de Diogo Lopes, 2197, 
próximo à Praça do Disco Voador)
Quando? Amanhã
Entrada Free
Atração musical: Mahmed

DOMINGO // FESTIVAL DOSOL WARM UP
O Festival DoSol começa a aquecer as turbinas para sua edição de 2015, que 
neste ano ganhou uma versão de aquecimento, o “Warm Up DoSol”. A primeira 
prévia rola neste domingo com o destaque do afrobeat brasileiro “Bixiga 70”, e 
da potiguar Mahmed. O som começa a partir das 18h, no Pepper’s Hall.  
Nos próximos meses, o Festival continua com o aquecimento, recebendo 
outros nomes bem interessantes da música braisileira, que estão de 

passagem pelo Nordeste: no dia 20 de maio será a vez de Lucas Santtana 
(BA) e no dia 7 de junho, a atração será Silva (ES). Ambos os shows terão 
atrações locais que ainda serão anunciadas.

DOSOL WARM UP com “BIXIGA 70” e “MAHMED”
Onde? Pepper’s Hall (Ponta Negra)
Quando? Domingo
Quanto? R$ 20

NOS CINEMAS
“MAD MAX – A ESTRADA DA FÚRIA” (EUA, 2015)
Assombrado por seu turbulento passado, Mad Max acredita que a melhor 
maneira de sobreviver é vagar sozinho. No entanto, ele é levado por um grupo 
em fuga através de Wasteland em um War Rig (carro de guerra) dirigido por 
uma Imperatriz de elite chamada Furiosa. Eles estão fugindo de uma cidadela 
tiranizada por Immortan Joe, que teve algo insubstituível roubado. 

SESSÕES
Cinépolis (Natal Shopping) [LEG] 12h30, 15h00, 17h40, 21h00 [SALA VIP] 
13h30, 16h20, 18h50, 21h40
Cinemark (Midway Mall) 15h50 - 21h40
Moviecom (Praia Shopping) [LEG] 21:45

Miss Seridó 2015
Está havendo uma grande expectativa em 
torno da escolha da Miss Seridó 2015, dia 
4 de julho, no Esplanada Clube de Jardim 
do Seridó, reunindo representantes dos 
18 principais municípios seridoenses, 
que serão julgadas por uma comissão 
julgadora composta por nove formadores 
de opinião. A eleita será coroada pela 
currais-novense Samara Dantas, Miss 
Seridó 2014. A festa máxima da beleza 
seridoense tem como parceiros a Econ 
Contabilidade, Clínica de Olhos Santa 
Beatriz, balneário Portal do Vale, Aldann 
Construções, Matersol Moda Praia, Estrela 
Viva, A  Caserna, Fecomércio/RN, Rede 
Mais, Sidy’s TV e Clínica Boucinhas. Com 
cliques de Júnior Flash, e maiôs da grife 
Matersol, a coluna de hoje, mostra sete das 
18 candidatas que disputarão a coroa de 
Miss Seridó 2015.

FOTOS: JÚNIOR FLASH

LOURENÇO LOURENÇO

CEDIDA
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Jota Oliveira

FINANCIAMENTO

Preocupado com a retirada 
recorde de recursos da 
poupança, que são usados 
pelos bancos para os 
fi nanciamentos de imóveis, 
o Governo deve facilitar 
o uso do FGTS no crédito 
imobiliário. A ideia é 
aumentar o valor de imóveis 
que devem ser fi nanciados 
pelo Fundo e cobrar taxa 
menores.

VALORIZAÇÃO
O indiano Sunny Varkey 
doou US$ 1 milhão, 
cerca de R$ 3 milhões, 
à professora americana 
Nancie Atwell que doará o 
dinheiro para sua escola, 
no estado americano do 
Maine. De acordo com o 
multimilionário, que é um 
dos empresários mais bem 
sucedidos do mundo na área 
da educação, a premiação 
visa recuperar o status e 
o reconhecimento que a 
docência um dia já teve. 

IMÓVEIS
Considerada crime 
ambiental, a afi xação de 
publicidades imobiliárias 
em postes deverá ser coibida 
com rigor. O Secovi/RN 
em parceria com a Semurb 
e o Creci/RN iniciará 
em breve a fi scalização, 
retirada de placas, 
identifi cação dos infratores 
e o encaminhamento às 
autoridades.

PUNIÇÃO
O Psol vai decidir no fi m 
de semana se expulsa o 
deputado do partido que 
quer alterar a Constituição 
para determinar que 
todo poder emana de 
Deus, e não do povo. A 
Comissão de Ética deve 
apontar incompatibilidade 
dogmática, mas Cabo Daciolo 
diz que vai lutar para fi car na 
legenda. 

AUMENTO
O Governo anunciou que 
vai aumentar a taxa de 
inscrição do Enem e criar 
novas medidas para inibir 
o alto índice de faltosos no 
exame. Mesmo que haja o 
reajuste, o impacto deverá 
ser sobre um público restrito, 
já que a grande maioria dos 
candidatos está isenta do 
pagamento. É aperto nas 
contas mesmo!

“Se o povo lesse 

sobre política como 

lê sobre esporte, 

se escalasse os 

governantes como 

sabe escalar times, 

se brigasse pelos 

direitos como briga 

por futebol, a vida 

no Brasil seria outra, 

o país seria outro.” 

(Branko Nowackz)

Carpe 
Diem

Cantando parabéns e 
apagando velinhas hoje: 
Maria Crinaura Cabral 
Abreu, Rosalba Campelo, 
Maristela de Andrade 
Rocha, empresário Grupo 
Gentil Negócios Glauber 
Gentil, Flávio Klein 
Rocha, e o empresário 
Conjol José Lucena.
- Comemora-se também 
o Dia do Gerente 
Bancário, Dia do 
Assistente Social e o Dia 
Internacional da Família.

PA
RA
BÉNS

jotaoliveira@novojornal.jor.br

JOÃO NETO

ARQUIVOJ.O

BLOGJOTAOLIVEIRA/CANIDÉ SOARES

ARQUIVO

 ▶ Em andanças pelo Chile degustando bons tintos Andreza Pereira e Rilke 

Barth,  Luluca Marinho/Fernanda Staufackar

 ▶ O gente boa Conjol, José Lucena aniversariando hoje recebendo 

os vivas da musa Estela e dos amigos Tereza/Abdon Gosson

 ▶ O empresário Grupo Gentil Negócios, o gente boa Glauber Gentil em idade 

nova divide felicidade com a musa Adriana

 ▶ Em recente evento social o charme e simpatia de Larissa Borges 

Maranhão e Ysnara Almeida Pinto

ESTÁGIO

O Centro de Integração 
Empresa Escola realizou 
uma enquete para saber o 
que os estudantes esperam 
para 2015 quando o 
assunto é empregabilidade. 
Segundo o levantamento, 
75% acredita que as 
oportunidades de trabalho 
não serão melhores do que 
em 2014. Já 21% acreditam 
no contrário, enquanto 
apenas 4% não opinaram. 
O levantamento contou 
com respostas de 10,7 mil 
jovens cadastrados no 
CIEE.

PARFUM
A Chanel inaugurou uma 
exposição em Nova York 
para homenagear os 94 
anos da fragrância Chanel 
No. 5. A mostra foi criada 
para contar um pouco da 
história do icônico perfume, 
que continua sendo uma 
das fragrâncias mais 
consumidas do mundo.

HAPPYNESS

Contrariando as postagens 
dos terráqueos facebookianos, 
onde todos têm uma vida 
linda e feliz, dados da LCA 
Consultores registrou o pior 
‘índice de infelicidade’ em nove 
anos. O indicador saltou de 13,5 
para 15,5 pontos. Veja no Take a 
Note em JotaOliveira.com.br. 

BALELA
Cálculo feito com base em 
dados da Secretaria de Direitos 
Humanos da Presidência da 
República e Ministério da 
Justiça mostra que a redução 
da maioridade penal teria um 
impacto R$ 655,8 milhões aos 
cofres públicos apenas com a 
construção de novas celas.
- Isso é mais um argumento 
dos que são contra a PEC. Vão 
colocar vários obstáculos para 
que os pivetes continuem 
cometendo crimes.

MONEY
R$ 5,818 bilhões foi o lucro 
líquido do Banco do Brasil no 
período de janeiro a março 
deste ano, 117,3% a mais em 
relação ao mesmo intervalo de 
2014. 
- Os bancos são os que têm 
mais faturado nesse país. 

FASHION
O Diabo Veste Prada, best-
seller de Lauren Weisberger, vai 
virar um musical da Broadway 
repleto de música e dança. 
Já existem Especulações que 
Meryl Streep e Emily Blunt 
estarão no elenco. Kevin 
McCollum será responsável 
pela realização do projeto. Veja 
em Fashion no JotaOliveira.
com.br.

B’DAY
José Bonifácio de Oliveira 
Sobrinho, o Boni, está 
preparando uma festança 
para comemorar seus 80 
anos. O evento acontecerá no 
Copacabana Palace e ocupará 
todos os salões do hotel no 
dia 30 de novembro. Já foram 
confi rmadas as baterias da 
Beija-Flor e Grande Rio para 
a festa. 

ESTILO
Johanna F. Schneider assina 
pela segunda vez uma 
coleção-cápsula com a Nike. 
As peças com estampas 
pintadas à mão, que são feitas 
para treinos em dias mais 

quentes, desembarcaram 
ontem no Brasil, no Cartel 011, 
em São Paulo.

NEWS
No Salão de Noivas, Luciano 
Almeida apresentou 
novidades do Olimpo 
Recepções para casamentos. 
O evento aconteceu no 
Chaplin Recepções. 

IGREJA
O Cardeal Orani João Tempesta, 
Arcebispo da Arquidiocese 
do Rio de Janeiro, está em 
Natal hoje para ministrar 
uma conferência sobre 
“Comunicação e vivência de 
fé”, às 19h, no SESC Cidade 
Alta. O cardeal veio a convite 
da Faculdade de Filosofi a e 
Teologia Dom Heitor Sales. 

ALERTA
O Ministério da Saúde 
confi rmou um total de 16 casos 
de zika vírus, oito na Bahia e 
oito no Rio Grande do Norte. A 
doença é transmitida por meio 
da picada do Aedes aegypti, 
mesmo mosquito transmissor 
da dengue e traz sintomas 
parecidos.

PRATA DA CASA
O Programa Mais Médicos não 
vai recrutar estrangeiros em 
2015. Todas as vagas disponíveis 
para este ano foram preenchidas 
por profi ssionais brasileiros. 
Nesta última etapa foram 
completadas 387 vagas, o que 
totaliza até agora 18.240 médicos 
em 4.058 municípios do Brasil. 

SE LIGUE!
No GFK: Estudo aponta 
que HPV reduz fertilidade 
masculina.> Rock in Rio fará 
exposição itinerante. Veja no 
Sounds.> Veja no Fashion: Dior 
libera prévia da campanha 
de Rihanna no Palácio de 
Versalhes.>

MOVIMENTO
CDL Natal realiza hoje, às 12h, 
no Versailles Tirol, Assembleia 
Geral Ordinária da entidade.> 
Na Praça das Flores acontece 
a Feira Orgânica, que já virou 
tradição entre os moradores.> 
10ª edição do Festival 
Gastronômico Brasil Sabor 
começa em 17 restaurantes do 
RN e vai até 14 de junho.> Luis 
Marcelo e Gabriel, banda Dube 
e DJ Gunner animam a Pink 
Elephant numa noite Country.> ▶ Em noite de compromisso a discrição de Paula e Ariane Rocha Gaspar
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Bastidores do 7º 
Prêmio Sebrae 
de Jornalismo, 
no espaço 
Guinza.

Fotos
1. Célia Freire, Juliska Azevedo e 

Alberto Coutinho
2. Georgia Nery e Renata Passos
3. Leandro Mendes, Diretor do Novo 

Jornal e Heverton Freitas
4. Renata Moura, Ricardo Alves, 

Diretor da Tribuna do Norte e 
Cledivânia Pereira, ganhadoras na 
categoria Impresso e Web

5. Ney Douglas, do Novo Jornal, 
vencedor do Prêmio Sebrae 
categoria Fotojornalismo entre 
Zeca Melo e Marcelo Queiroz

6. Marcos Aurelio De Sá, jornalista 
homenageado, com Zeca Melo, 
superintendente do Sebrae

2

3

4

5

6
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ABC QUER ACABAR 
COM MÁ FASE 
/ JEJUM /  DEPOIS DE SE MANTER 19 JOGOS INVICTO NO ANO, ALVINEGRO AMARGA TRÊS DERROTAS 
CONSECUTIVAS E QUER RETOMAR O CAMINHO DA VITÓRIA DIANTE DO CRICIÚMA

DIRIGENTE NEGA 
PROBLEMAS 
COM MÉDICO 

O superintendente de 
futebol do ABC, Rodrigo 
Pastana, negou ontem 
qualquer problema com o 
médico Roberto Vital. “Não 
tem nenhum problema. 
Até porque se tivesse algum 
problema já estaria resolvido 
porque eu que mando, eu sou 
o chefe”, disse o dirigente em 
contato por telefone com o 
NOVO JORNAL.

Um possível problema 
ganhou destaque nas redes 
sociais ontem, após relato do 
ex-dirigente Flávio Anselmo 
no Facebook. “Estou desde 
ontem (quarta-feira) perplexo, 
quando soube que um 
superintendente de futebol 
do ABC procura de todas 
formas e atitudes prejudicar o 
trabalho que a quase 30 anos 
de serviços prestados ao ABC 
pelo médico o excelente Dr. 
Roberto Vital” (sic), escreveu.

Segundo Anselmo, o 
problema teria começado 
quando Pastana liberou um 
jogador para o treino com 
recomendação contrária do 
médico Roberto Vital. Nada, 
entretanto, foi comentado 
pelos dois.

Pastana não quis comentar 
mais sobre o assunto e se 
mostrou irritado. “Não tem o 
que comentar. Eu não sei nem 
quem é esse cara. Eu tenho 
o maior respeito por vocês 
(imprensa), mas quando vocês 
me ligam para comentar algo 
falado em redes socais por um 
ex-dirigente, que todo mundo 
sabe que saiu pelas portas 
dos fundos, é complicado”, 
questionou.

O NOVO JORNAL também 
entrou em contato com o 
médico Roberto Vital, que, por 
sua vez, preferiu não comentar 
o assunto. “Eu não cheguei a 
ler nada, porque eu estou em 
Florianópolis. Eu estou em 
um treino e não tenho como 
falar agora”, disse o médico em 
contato por telefone.

A PERDA DO título estadual parece ter 
pesado mais do que o que se imagi-
nava no ABC. Depois da derrota de 
quarta-feira passada para o Paysan-
du, pela Copa do Brasil, o time che-
gou a sua terceira derrota consecu-
tiva. Somado ao empate por 1 a 1 no 
primeiro jogo da fi nal do estadual 
diante do América, esse é o quarto 
confronto sem vitória.

O técnico Josué Teixeira tem 
a chance de acabar com essa sé-
rie hoje, diante do Criciúma, às 
21h50, no estádio Heriberto Hülse, 
em Criciúma-SC. Mais do que ape-
nas encerrar a má fase, evitar tam-
bém que o Alvinegro entre na Se-
gundona com duas derrotas con-
secutivas e já dentro - ou próximo 
- à zona de rebaixamento.

O mais impressionante é que 
a seca de vitórias abecedista acon-
tece logo depois de uma série de 
19 jogos imbatível – com incríveis 
14 vitórias e cinco empates. Até a 
derrota para o Dragão no segundo 
jogo da fi nal do Campeonato Poti-
guar, o time estava invicto no ano. 
Mais do que isso, conquistou o se-
gundo turno do Estadual de forma 
impecável, com sete vitórias em 
sete partidas.

Desde lá, no entanto, a equipe 
do técnico Josué Teixeira não con-
seguiu se acertar. E quatro times 
diferentes foram testados nos qua-
tro jogos recentes. Na partida dian-
te do Papão, o esquema tático que 
deu certo no Estadual também foi 
deixado de lado e o treinador ado-
tou uma formação com três za-
gueiros e Bruno Luiz no ataque, na 
vaga de Kayke, artilheiro do Cam-
peonato Potiguar com 12 gols mar-
cados, e até então intocável.

A mudança no ataque tem a 
ver também com a má fase. Nas 
três derrotas, o ataque passou em 
branco em todas elas. O último gol 
marcado pelo time abecedista foi 
pelo lateral Reginaldo, no dia 29 de 
abril, na primeira partida do Esta-
dual, diante do Dragão

Para essa partida, o técnico Jo-
sué Teixeira não poderá contar no-
vamente com o zagueiro Luizão e 
o volante Neto Coruja, que ainda 
estão vetados pelo departamen-

to médico do clube. Dedé, no en-
tanto, que não pode atuar diante 
do Papão pela Copa do Brasil, está 
liberado.

Se o ABC não começou bem a 
Série B ao perder por 1 a 0 para o 
Oeste em casa, o Criciúma largou 
bem na luta para voltar à Série A já 
nesta temporada após o rebaixa-
mento do ano passado e venceu o 
Mogi Mirim fora de casa por 1 a 0.

Com a quarta posição na tabe-
la, o Tigre pode se manter no G4 

caso vença o Alvinegro.  O princi-
pal problema para a escalação do 
técnico Moacir Júnior será o go-
leiro Luiz, que saiu machucado na 
estreia e está fora da partida. Ed-
son entra vaga. 

Moacir Júnior, inclusive, teve 
uma breve passagem pelo Alvi-
negro na Série B e na histórica 
campanha da Copa do Brasil do 
ano passado, mas acabou demiti-
do após uma sequência de maus 
resultados. 

 ▶ Desde a derrota na fi nal do Potiguar para o América, o time do técnico Josué Teixeira não consegue se acertar

FRANKIE MARCONE / NJ

LEONARDO ERYS
DO NOVO JORNAL

FICHA TÉCNICA

Estádio: Estádio Heriberto 
Hülse, em Criciúma-SC.
Horário: 21h50
Arbitro: Flávio Rodrigues 
Guerra – SP

ABC

Saulo; Reginaldo, Suéliton, Leandro 
Amaro e Lima; Fábio Bahia, Rafael 
Miranda (Maurício), Ronaldo 
Mendes e Wellington Bruno; 
Fabinho Alves e Kayke (Bruno Luiz).
Técnico: Josué Teixeira.

CRICIÚMASC

Edson; Maicon Silva, Adalberto, 
Fábio Ferreira e Rômulo; Rafael 
Pereira, Barreto, Douglas Moreira 
e Cléber Santana; Bruno Lopes e 
Neto Baiano.
Técnico: Moacir Júnior.


